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Массово-политическую работу —  
на уровень новых задач

Боевая, высокоидейная, тесно связанная 
с жизнью политическая агитация на пред
приятиях, в колхозах, МТС и совхозах 
играет большую роль в коммунистическом 
воспитании трудящихся, мобилизации их 
на выполнение задач, поставленных пар
тией и правительством.

Партийные организации нашей респуб
лики ведут широкую и разностороннюю по
литическую работу среди трудящихся. 
Успехи, достигнутые в хозяйственном и 
культурном строительстве, объясняются, в 
первую очередь, организаторской и поли
тической работой партийных организаций. 
Вместе с тем, огромные задачи, поставлен
ные решениями январского и июльского 
Пленумов ЦК КПСС перед народом, тре
буют, чтобы политическая агитация ста
ла еще более действенным средством моби
лизации широких масс трудящихся.

Однако в постановке массово-политиче
ской работы у нас еще имеются серьезные 
недостатки, которые являются^ результа
том неправильного, формального понима-

стоящими перед республикой или страной 
в целом.

Повышение уровня политической агита
ции требует решительного улучшения ру
ководства ею со стороны партийных орга
низаций, горкомов и райкомов, партии. 
Между тем единственной практически осу
ществляемой формой руководства агита
ционной работой сейчас являются семи
нары руководителей агитколлективов. Но 
и они нередко проводятся формально. Ру
ководителей агитколлективов лишь ин
структируют по темам предстоящих бесед. 
Семинарские занятия редко посвящаются 
методике проведения бесед, не организует
ся обмен опытом агитаторов. Горкомы и 
райкомы партии не практикуют органи
зацию курсов для переподготовки агита
торов или школ для начинающих агитато
ров. О пренебрежении к агитационной ра
боте свидетельствует и такой факт: 
Ленинский и некоторые другие райкомы 
партии не удосужились в нынешнем году 
собрать агитаторов, чтобы обсудить с ни-

„ „ „  ,, .. ми вопрос о формах и методах разъясне-
Ш1Я ее зада,. Многие партийные органа- ния трудящя11ся исторически* решений

8 ° ТРЫМ о т ™ -  январсного и июльского Пленумов ЦК ни, не связывают ее с практической дея- кцод

СРИНАГАР, 10 декабря. (ТАСС). Сегодня утром Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев 
в сопровождении •премьер-министра Кашмира Г. М. Бахши посетили в Сринагаре 
государственный эмпориум (магазин) изделий кашмирских ремесленников, где го
стям была показана выставка высокохудожественных вышивок, шалей, ковров, 
изделий ювелиров, чеканщиков и резчиков по дереву.

Садар-и-рийасат (глава Кашмира) Юварадж Каран Сингх дал в своей резиденции 
завтрак в честь товарищей Булганина и Хрущева. На завтраке присутствовали ли

ца, сопровождающие Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в их поездке по Индии, а с 
кашмирской стороны —  министры правительства во главе с премьер-министром 
Г. М. Бахши и высшие правительственные чиновники.

Во время завтрака садар-и-рийасат и Н. А. Булганин обменялись речами. 
Садар-и-рийасат сердечно приветствовал гостей от имени народа и правительств» 
Джамму и Кашмира.

Выступление садар-и-рийасата Ю. К. Сингха
Красоты природы и художественное ремесло этого штата Индийского Союза 

известны во всем мире, сказал садар-и-рийасат. С того момента, как было объяв
лено о вашем визите в Индию, мы все время надеялись на то, что вы приедете в 
Кашмир. Мы благодарны вам за то, что вы почтили нас вашим визитом, несмотря 
на все неудобства, которые это для вас представляло.. Этот ваш жест высоко оцени
вается нашим народом. Мы огорчены только тем, что в это время года мы не можем 
вам показать Кашмира с его лучшей стороны. Я искренне надеюсь, что вы сможете 
как-нибудь приехать к нам весной или летом, когда во всем своем блеске сияют 
богатейшие дары нашей природы.

Ваш визит в Индию, последовавший вскоре после исторического визита нашего 
великого Премьер-Министра Джавахарлала Неру в Россию, имеет огромное нацио
нальное и международное значение. Между двумя нашими странами существует 
давнишняя традиция дружественных добрососедских отношений, но до последнего

времени по историческим причинам тесные культурные связи между нами не раз
вивались. Теперь же, когда мы стали суверенной, независимой республикой, соз
дались узы дружбы, взаимопонимания между Индией и Советским Союзом на осно
ве благородных принципов «панча шила». Эта дружба является добрым предзнамено
ванием на пути к установлению и поддержанию мира во всем мире, на пути к соз
данию условий, при которых вся энергия может быть сосредоточена на повышении 
человеческого благосостояния. Мы в Кашмире вместе с нашими согражданами в 
других частях Индии приветствуем этот исторический процесс.

Разрешите мне еще раз поблагодарить вас за то, что вы почтили нас ваптнм 
присутствием, и выразить надежду, что дружба между нашими двумя странами бу
дет расти изо дня в день. Джай хинд! (Да здравствует Индия)! (Бурные аплоди
сменты).

★ *  ★
С ответным словом на завтраке выступил Н. А. Булганин.

тельностью советских людей. Как отмеча
лось на партийных конференциях, некото
рые горкомы и райкомы партии оценива
ют состояние агитационно-массовой рабо
ты лишь по числу выделенных агитаторов 
и докладчиков, количеству проведенных 
ими бесед и докладов, упуская из виду 
главное —  идейное содержание агитации, 
ее целеустремленность и злободневность.

Большую помощь агитаторам должпы 
оказывать партийные библиотеки. Для 
агитаторов следует устраивать индиви
дуальные и групповые койсультации, 
обеспечивать их наглядными пособиями.

Важной формой массовой политической 
работы являются выступления руководя
щих партийных и советских работников

Агитаторы зачастую ограничивают свою на собраниях трудящихся с докладами на 
деятельность читкой газет. Такая агита- ■ актуальные темы. На многих партийных 
ция лишена боевого, наступательного ду- конференциях указывалось, что значи- 
ха, носит узкий, просветительный харак- тельная часть руководящих работников не 
тер. ! выступает перед трудящимися. Количество

Подобные недостатки характерны для и качество политических докладов, орга- 
многих партийных организаций. На К у- ,низУемых группами докладчиков при гор- 
таисском автозаводе, например, работает I комах и райкомах партии, далеко не все- 
много агитаторов и докладчиков. Но в гДа отвечают требованиям. К агитационно- 
своих беседах и выступлениях они крайне I массовой работе недостаточно привлекают- 
редко поднимают вопросы, связанные с ся директора предприятий, начальники не
повышением производительности труда, хов и отделов. А ведь именно руководя- 
укреплением дисциплины, плохо популяри- Щие работники, обладая достаточной тео- 
зируют передовой опыт. А между тем на ’ ретической подготовкой, известным опы- 
автозаводе производственная дисциплина1 том Работы в массах, могут более квали- 
еще низка, за 10 месяцев нынешнего года ФИЦированно разъяснить рабочим и слу- 
еебестоимость продукции возросла, новей-1 жащим решения партии и правительства,} 
шее оборудование из-за отсутствия ухода! убедительнее связать общие задачи, стоя- 
за ним часто выходит из строя. Обо всех Щие пеРеД страной, с конкретными делами
этих недостатках редко говорят агитаторы 
и докладчики.

В трубопрокатном цехе Закавказского 
металлургического завода случаи перерас-

своего коллектива, каждого трудящегося в 
отдельности.

Все средства идеологического влияния—  
печать, радио, кино, устная и наглядная

из решающих условий преодоления отста
вания этих шахт является широко развер
нутая политическая работа, тесно связан
ная с жизнью, с практикой.

Обязанность партийных организаций —  
постоянно заботиться о подборе и воспи
тании агитаторов, повседневно руководить 
ими, направлять их деятельность на ре
шение актуальных хозяйственно-полити
ческих задач. Между тем некоторые пар
тийные комитеты беззаботно относятся к 
инструктированию агитаторов. Секретари 
горкомов и райкомов партии не считают 
своим долгом собирать агитаторов и высту
пать перед ними с докладами об очеред
ных задачах предприятий и колхозов, го
рода или района, учить их искусству аги
тационной работы.

Не удивительно, что в целом ряде пар
тийных организаций агитационная работа 
ведется на низком идейном уровне, от
стает от возросших запросов трудящихся. 
Важнейшие постановления партии и пра
вительства разъясняются поверхностно, 
пне связи с конкретными задачами. На 
Руставском азотно-туковом заводе, тбилис
ском заводе «Пластмасс», строительных 
площадках треста «Ткибулшахтострой» и 
Других предприятиях агитационная работа 
сводится к читке газет или информации 
о ходе выполнения производственных 
планов. Редко делаются попытки рассмот
реть местные задачи в связи с задачами,

разъяснении трудящимся выработанной 
Коммунистической партией и Советским 
правительством политики во внутренних 
и внешних вопросах. Разъяснение общепо
литических задач необходимо тесно увя
зывать с конкретными задачами, на убе
дительных примерах показывать, как до
стигаются успехи в выполнении производ
ственных планов, вскрывать недостатки в 
работе, широко распространять передовой 
опыт.

Непременным условием успеха агита
ции является ее целеустремленность, кон
кретность, действенность, непримиримость 
к недостаткам. Сила агитации в ее ясно
сти и правдивости.

Развивать творческую инициативу масс, 
распространять все новое, передовое, вдох
новлять советских людей на самоотвер
женный труд —  таковы основные задачи 
политической работы.

Наша партия готовится к своему 
XX съезду. От горкомов и райкомов пар
тии, от всех первичных партийных орга
низаций требуется, чтобы в процессе под
готовки к съезду они улучшили свое ру
ководство массовой политической работой, 
проводили ее в неразрывной связи с прак
тикой коммунистического строительства и 
на этой основе добились новых успехов во 
всех областях хозяйственного и культур
ного строительства.

Выступление советских артистов в Кашмире
ДЕЛИ, 11 декабря. (ТАСС). Группа советских артистов, находящихся в Индии, вы

езжала на днях по приглашению правительства Кашмира в город Сринагар. 9 декабря 
советские артисты дали в Сринагаре концерт, прошедший с большим успехом. От име- 

правительства штата советским артистам были преподнесены памятные подарки.
На концерте присутствовали находившиеся в это время в Сринагаре Н. А. 

Булганин и Н. С. Хрущев.
Вчера советские артисты выступили на концерте, устроенном делийским отде

лением Индо-советского культурного общества в зале национальной физической лабо
ратории в Дели. На концерте присутствовали видные общественные деятели индий
ской столицы, члены Индо-советского культурного общества, главы и сотрудники не
которых иностранных дипломатических представительств, индийские журналисты. 
Советских артистов приветствовал член правления делийского отделения общества 
пРофессор Делийского университета Чиной. Советским артистам были преподнесены 
^Рлянды из живых цветов.

О

Выполнен годовой план
Т К И Б У Л И . (Гр узТ А Г). Коллектив шахты имени Ленина треста «Ткибулуголь* 

Досрочно, 9 декабря, выполнил годовой план. Добыча угля по сравнению с соответ- 
Ствующим периодом прошлого года увеличилась на 11,5 процента. Значительно по
л и л а с ь  производительность труда.

Выступление Н. А. Б У Л Г А Н И Н А
Садар-и-рийасат!

Мы сердечно благодарим Вас за Ваш теплый и радушный прием, за те слова 
привета, которые Вы сказали здесь в наш адрес. Мы с удовлетворением приняли 
приглашение-посетить Кашмир. (Аплодисменты).

Советским людям хорошо известна богатая и самобытная культура Кашмира, 
который дал Индии многих выдающихся ученых, историков, писателей, политиче
ских деятелей и деятелей искусства.

В Советском Союзе высоко ценят произведения трудолюбивых и талантливых 
кашмирских ремесленников. Мы в этом не ошиблись. Сегодня при посещении вы
ставки изделий местных мастеров мы еще раз убедились в том, как выеоко их 
мастерство.

Мы думаем, что талантливый и трудолюбивый народ Кашмира вместе со всеми 
народами Индии добьется новых успехов в экономическом и культурном строи
тельстве.

Садар-и-рийасат, Вы  справедливо заметили, что сотрудничество между Совет
ским Союзом и Индией стало особенно плодотворно развиваться в последнее время 
на базе известных пяти принципов «панча пшла». Эти принципы не только обеспе
чивают мирное сосуществование и сотрудничество между нашими странами, но они 
служат общему делу укрепления мира и безопасности народов.

Советский Союз неуклонно добивается смягчения международной напряженно
сти, укрепления доверия во взаимоотношениях государств с тем, чтобы полностью

урегулировать и решить международные проблемы путем переговоров. Мы уверены* 
что подлинная разрядка напряженности в международных отношениях наступит поо- 
ле установления всеобщего взаимного доверия, выражающегося в отказе от поли
тики создания военных блоков, в прекращении гонки вооружений, в постепенно* 
сокращении вооруженных сил и вооружений, в полном запрещении применения я 
производства атомного и водородного оружия.

Мы весьма удовлетворены тем, что по многим этим проблемам Индия имеет# 
сходную с нами точку зрения.

Разрешите пожелать Вам, Вашему народу и всему населению Кашмира н о вбс с  
еще больших успехов.

Теплый и сердечный прием, оказанный нам, является свидетельством дружо* 
ственных чувств Вашего народа к Советскому Союзу.

Да здравствует дружба народов Индии и Советского Союза! (Аплодисменты).

Да здравствует мир во всем мире! (Аплодисменты).

После завтрака у садар-и-рийасата пре
мьер-министр штата Г. М. Бахши устро
ил прием В честь гостей в саду прави
тельственного дворца Сринагара. На при
еме присутствовали дочь Премьер-Мини
стра Неру Индира Ганди, а также садар-

и-рийасат Юварадж Каран Сингх. В  при* 
сутствии нескольких сот граждан столица 
Кашмира премьер-министр обратился в 
приветствием к товарищам Булганину Я 
Хрущеву.

Выступление премьер-министра Кашмира Г. М. Бахши

хода металла и топлива, небрежного отно-; агитация —  должны быть использованы; 
шения к  заготовкам не стали предметом для повышения идейного уровня массовой 
выступлений агитаторов. Партийные орга-! политической работы. Развертывая ее, 
низации на шахтах Ткварчельского уголь-! партийные организации должны сосредо-; 
ного бассейна не учитывают, что одним точить главное внимание на неустанном

Ваши превосходительства, с чувством глубокого удовлетворения от всего серд
ца я приветствую вас от лица народа Джамму и Кашмира. Мы благодарны вам за 
согласие посетить эти места несмотря на то, что, как мы полагаем, это было для вас 
в известной степени обременительно. Разрешите мне заверить вас, что это ваше со
гласие воспринято нами как выражение теплого, сердечного отношения и что па
мять о вашем приезде сохранится как дорогое, приятное воспоминание в душе 
кашмирского народа.

В течение веков Кашмир гостеприимно встречал людей со всего мира, посе
щавших эту прекрасную долину. Было время, когда мы поддерживали через Памир 
оживленные отношения со многими частями Средней Азии. Тогда существовал тор
говый, культурный обмен, наложивший отпечаток на нашу жизнь и культуру. При
ветствуя вас сегодня, мы пользуемся случаем для того, чтобы подчеркнуть наши 
вековые культурные и торговые связи с народами вашей страны.

Мы счастливы тем, что, повидимому, впервые в истории нас посетили столь 
выдающиеся гости из соседнего с нами великого Союза Советских Социалистических 
Республик. Это —  памятное событие нашего времени, знаменующее собой ширя
щиеся отношения дружбы и доброй воли, которые народ стремится установить со 
всеми частями мира и со всеми народами...

Преследуя идеал мира и прогресса, Индия протянула руку дружбы и союза 
всем народам мира. Движимый искренним желанием ослабить международную на
пряженность, наш лидер и Премьер-Министр Джавахарлал Неру посвятил все свои 
силы и все ресурсы страны тому, чтобы воздействовать на международное положе
ние в том смысле, чтобы отдалить войну и насилие и приблизить безопасность, мир 
и сотрудничество. Мы с удовлетворением констатируем, что все миролюбивые наро
ды мира, независимо от цвета кожи и от вероисповедания, объединены в дости
жении этой исторической задачи.

Сохранение мира особенно важно для народа Кашмира, поскольку он испытан 
на себе страдания и лишения, вызванные военным конфликтом. В  то время, когд» 
война повсюду уже была закончена, нага народ был вовлечен в борьбу, которая 
оставила горький след в памяти нашего поколения. Поэтому вполне понятно мощное 
стремление нашего народа к миру и свободе, и мы приветствуем добрую волю всех 
сторонников свободы, мира и прогресса.

Визит ваших превосходительств в нашу страну свидетельствует о растуще* 
понимании и доброй воле великого Советского Союза в отношении Индии. Теплота ж 
сердечность, с которой наш народ повсюду встречал вас во время вашего визита * 
Индию, —  свидетельство чувств, которые испытывают индийцы в отношении ва
шей страны. Мы стоим на пороге великих социальных и экономических изменений, 
и сотрудничество и помощь всех наших доброжелателей, искренне заинтересованных 
в прогрессе и свободе, будут содействовать дальнейшему развитию добрососедских 
отношений между двумя нашими странами.

Тесные узы, которые связывают СССР и Индию на основе великих пята прин
ципов мирного сосуществования, вселяют в наш народ уверенность в том, чт« 
опасность войны будет устранена и что зоны, в которых возможен конфликт, будут 
постепенно уступать место зонам соглашения и дружбы.

Пусть дружба наших народов проложит путь к установлению более мирных в  
счастливых отношений во всем мире! (Аплодисменты).

★ *  *

С ответной речью выступил товарищ Н. С. Хрущев, встреченный горячим* 
аплодисментами присутствующих.

Выступление Н.С. Х Р У Щ Е В А
Дорогие друзья!
Разрешите прежде всего выразить большую признательность садар-и-рийасату 

штата Джамму и Кашмир г-ну Юварадж Каран Сингху, премьер-министру штата 
Джамму и Кашмир г-ну Бахши Гулям Мохаммеду, всем вам, присутствующим 
здесь, и всему народу вашего штата за тот сердечный прием, который вы нам 
оказали. (Продолжительные аплодисменты).

Мы никогда не забудем особенно теплой встречи кашмирским народом. Когда 
мы вчера проезжали на лодках по реке, берега которой были переполнены привет
ствовавшими нас людьми, по людным улицам Сринагара, нас глубоко взволновало 
выражение самой сердечной дружбы и любви, которые питает население Кашмира, 
как и всех других городов и штатов Индии, которые мы посетили, к своему другу 
и брату —  народу Советского Союза. (Аплодисменты).

Ваш штат расположен ближе всего к среднеазиатским республикам Советского 
Союза —  к Таджикистану, Туркменистану и Узбекистану. (Аплодисменты). Вот 
почему мы с большой благодарностью приняли приглашение главы вашего штата 
уважаемого Юварадж Каран Сингха побывать в Кашмире. Нам было приятно по
сетить ваш штат, потому что он является родиной вашего Премьера, уважаемого 
нами г-на Неру. (Продолжительные аплодисменты).

И климат у вас сходен с климатом наших среднеазиатских республик, и сель
скохозяйственные культуры произрастают во многом одинаковые. Когда мы прибы
ли сюда, на нас как бы повеяло дыханием нашей родной страны, ее южной средне
азиатской части. Население Кашмира и столицы вашего штата —  города Сринагара 
по своему составу неоднородно. Здесь живут народности кашмири, догра, ладкхи, 
среди жителей Кашмира есть и индусы, и мусульмане, и сикхи, и представители 
других национальностей и вероисповеданий. Но, когда мы проезжали по улицам 
Сринагара, мы чувствовали, как нас в равной степени приветствовали люди всех ве
роисповеданий и национальностей. Это выражалось и в приветственных лозунгах, 
и в добрых словах, с которыми обращались к нам жители Сринагара.

Все это связывалось с именем Премьер-Министра Республики Индии Джава
харлала Неру, который пользуется здесь, как и в других штатах Индии, огромной 
популярностью и авторитетом. (Продолжительные аплодисменты).

Все это говорит о том, что народы штата Джамму и Кашмир различных нацио
нальностей и различных вероисповеданий живут дружно и хотят с большой подь- 

! зой трудиться на благо своего родного государства —  Республики Индии. (Аплоди- 
1 сменты).

Дружественное сотрудничество народов нам особенно близко и понятно. По 
своему национальному составу наша страна является многонациональной страной. 
В  Советском Союзе живут представители многих вероисповеданий. Но это не создает 
у нас каких-либо недоразумений, и советские люди живут и трудятся единой друж
ной семьей. (Аплодисменты).

Вопрос вероисповедания —  это вопрос совести каждого человека, того или дру
гого народа. В состав нашей делегации входят Джабар Расулов, Зухра Рахимбабае- 
ва, Шараф Рашидов —  представители Узбекистана и Таджикистана, народы которых 
являются народами мусульманского вероисповедания. Но чем отличаются у нас му
сульмане от представителей других, вероисповеданий? У  нас пет таких различий, 
ибо все народы нашей страны являются достойными членами великого Советского 
Союза и составляют единую семью народов нашей страны. (Аплодисменты).

У  нас в Советском Союзе хорошо разрешепы как национальный вопрос, так и 
вопрос свободы вероисповедания. Каждый гражданин нашей страны может отправ
лять религиозные обряды так, как он считает это необходимым.

Я  говорю это для того, чтобы вам была более ясиа наша позиция в этом вопро
се. Ведь некоторые государства пытаются до сих пор посеять раздоры между наро
дами Индии, разжигая национальную неприязнь или разделяя народы по принци
пам религиозных культов. Официальные представители таких государств искус
ственно пытаются создавать конфликты.

Но вдет ли все это на пользу Индии и ее народов? Мы думаем, что от этого 
страдают интересы и Индии в целом и народов Индии.

Народы хотят иметь возможность трудиться, повышать свою культуру, быт* 
материально обеспеченными. Они хотят иметь свое независимое от прихотей импе
риалистических государств свободпое государство.

Но разве зависит все это от того, какого вероисповедания придерживается тот 
или иной народ? Я  думаю, что нет. (Аплодисменты).

Чтобы иметь политические свободы, чтобы иметь возможность постоянно по
вышать свое образование, чтобы быть материально обеспеченным, для этого не 
нужно создавать какое-то государство по принципу единого вероисповедания. Для 
этого нужно, чтобы народ был свободен, чтобы не было эксплуатации человека 
человеком. (Аплодисменты).

(Окончание на 2-й стр.}.



П Р Е Б Ы В А Н И Е  Н . А . Б У Л Г А Н И Н А  И  Н . С . Х Р У Щ Е В А  В  К А Ш М И Р Е

Окончание выступления Н. С. Х р у щ е в а
Мы никогда не навязывали и не навязываем никому своих взглядов и форму 

своего государственного управления. Народы каждой страны могут и должны сами 
решать вопросы, какую форму государственного управления им следует выбрать, 
какой идеологии придерживаться. Но мы констатируем тот факт, что путь, из
бранный нашим народом, привел его к расцвету всех его творческих сил, к созданию 
огромных возможностей для его дальнейшего продвижения вперед в развитии его 
народного хозяйства, культуры, в подъему благосостояния широких народных масс.

Почему же возник так называемый кашмирский вопрос? Он возник не в наро
де. Определенным государствам выгодно разжигать враждебные настроения между 
народами стран, которые освобождаются от колониального гнета, сбрасывают со 
своих плеч вековую зависимость от чужеземных угнетателей. (Аплодисменты).

Монополисты преследуют в этом только свои цели. Они натравливают одну 
часть народов страны против другой части, чтобы еще более экономически подчи
нить себе эти страны, сделать их зависимыми от своей воли.

Какие государства постоянно обостряют кашмпрский вопрос, вряд ли мне нуж
но указывать, так как это широко известно. Да эти государства и не очень-то 
маскируют свою заинтересованность в дальнейшем обострении этого вопроса.

В  свое время кашмирский вопрос обсуждался на заседании Совета Безопасно
сти и представитель Советского Союза ясно изложил нашу, советскую точку зрения 
по этому вопросу.

Наша позиция в этом вопросе является предельно четкой и ясной. Советский 
Союз всегда считал, что решение вопроса о государственном статуте Кашмира долж
но быть делом самого кашмирского народа, как это соответствует принципам демо
кратизма и интересам укрепления дружественных отношений между народами это
го района. (Продолжительные аплодисменты). Занимая в кашмирском вопросе бес
пристрастную, объективную позицию, Советский Союз всегда выражал свои искрен
ние симпатии к кашмирскому народу и его миролюбивым демократическим сплам, 
установившим уже дружественные отношения с прогрессивными и миролюбивыми 
силами Республики Индии, которая хорошо понимает национальные стремления 
кашмирского народа.

Как показывают факты, население Кашмира не желает, чтобы Кашмир стал 
игрушкой в руках империалистических сил. (Бурные аплодисменты). А именно 
к этому стремятся некоторые державы под предлогом поддержки позиции Пакистана 
в кашмирском вопросе.

Если позволительно будет, то я хотел бы высказать свое мнение вообще о 
произведенном разделении Индии на два государства. Нас, друзей Индии, огорчило, 
что империалистическим силам удалось добиться разделения Индии на две части—  
Индию и Пакистан. Ведь до завоевания индийским народом независимости своей 
страны существовала единая Индия. Разделение Индии на две части было проведе
но не в интересах народов Индии. Но именно для этого разжигались страсти вокруг 
различия вероисповеданий народов Индии, хотя вопросы вероисповедания никогда 
не являлись главными при создании того или другого государства.

Можно сослаться хотя бы на пример нашей страны. В  Советском Союзе имеется 
более 15 млн. мусульман, имеются представители других вероисповеданий. П, несмот
ря на различные вероисповедания, народы нашей страны живут в братской дружбе. 
Они создали и постоянно укрепляют свое единое государство —  Союз Советских Со
циалистических Республик —  страну социализма. (Аплодисменты).

Так что не различие религиозных верований населения было главным при со
здании Пакистана и выделении его из единого государства Пндии. Третьи государства, 
которые проводят в своей политике давно известный принцип «разделяй и вла
ствуй!», приняли активное участие в этом деле. Они использовали фактор наличия 
различных вероисповеданий в своих целях.

Мы глубоко убеждены, что, когда улягутся страсти и когда народы осознают все 
значение такого искусственного разделения территории Индии, они пожалеют об этом.

Но вопрос о создании двух самостоятельных государств —  Индии и Пакистана 
уже решен, и я высказал свои откровенпые соображения на этот счет совсем не для 
того, чтобы где-либо пересматривался этот вопрос. Я констатирую это как факт. 
И постольку, поскольку эти два государства существуют и развиваются, вряд ли 
нужно сейчас перекраивать границы этих государств, как хотят сделать некоторые 
державы. (Аплодисменты). Известно, что изменение границ всегда происходит болез
ненно и не обходится без кровопролития.

Вопрос о Кашмире как об одном из штатов Республики Индии решен самим на
родом Кашмира. Это дело самого народа. (Бурные, продолжительные аплодисменты). 
Думаю, что с обеих сторон нужно проявить большую волю к сохранению мира в этом 
районе, ибо развитие как Индии, так и Пакистана может проходить только в усло
виях мирного сосуществования. (Аплодисменты).

У нас сложились очень хорошие дружественные отношения с Республикой Инди
ей. (Аплодисменты). Они сложились так потому, что мы строим свои взаимоотноше
ния на пяти известных принципах мирного сосуществования. У  нас очень много об
щих точек зрения па вопросам международной политики. Мы стоим на общих пози
циях, высказываясь против создания военных блоков и различных военных группи
ровок. Правительства наших стран проводят такую политику, которая способствует 
смягчению международной напряженности и препятствует возникновению войны.

Независимая и суверенная Республика Индия —  это молодое растущее государ
ство. Нас сближает то, что она активно борется за мир во всем мире.

Как мы не вмешиваемся во внутренние дела Республики Пндии, так и Индия не 
вмешивается в наши внутренние дела. (Аплодисменты). Внутренние дела каждого 
государства —  это дело пародов каждого государства.

Если мы в лице Республики Индии видим своего союзника в борьбе за мир, за 
мирное решение неразрешенных вопросов, то этого, к сожалению, нельзя сказать о 
Пакистане.

Пакистан —  это тоже молодое государство. Но политика правящих кругов этого 
государства тревожит нас. Факты говорят о том, что их политика основывается не 
на кровных интересах своего народа, своего государства, а диктуется монополисти
ческими кругами других стран. Нынешнее правительство Пакистана откровенно афи
ширует свою особую близость к американским монополистическим кругам. (Оживле
ние среди присутствующих). Оно явилось одним пз первых участников, одним из 
ПЕПЦнаторов пресловутого багдадского пакта, созданного отнюдь не в интересах мира. 
(Оживление среди присутствующих). Оно разрешает создать на своей территории аме
риканские военные базы, и это —  в непосредственной близости от границ Советского 
Союза.

Мы говорим откровенно, что создание американских военных баз на территории 
Пакистана не может нас не тревожить. При активном участии Пакистана сейчас пред
принимаются дальнейшие усилия по расширению числа государств, входящих в баг
дадский пакт. Достоин сожаления тот факт, что правительство Прана пошло на пово
ду у империалистических сил, присоединившись к этому пакту.

Мы говорим откровенно, что никогда не поддерживали и не будем поддерживать 
участников багдадского пакта, как и любой группировки, направленной против Со
ветского Союза.

Поступая иначе, мы были бы политическими слепцами. Для всех очевидно, что 
багдадский пакт направлен против Советского Союза и других миролюбивых стран. 
Поэтому нашей задачей является ослабление этого воинственного союза, одного из 
очагов возможных авантюр.

Мы искренне хотим, чтобы росла и крепла миролюбивая, независимая Респуб
лика Индия. (Бурные аплодисменты).

Нам стало известно о следующей недружелюбной акции правительства Пакиста
на. Министерство иностранных дел Пакистана вызвало к себе советского посла и 
рекомендовало ему, чтобы я и мой друг Николай Александрович Булганин отказались 
от посещения Кашмира, отвергли бы приглашение главы вашего штата посетить 
Сринагар и другие районы вашего штата. (Взрыв смеха).

Это нельзя не расценить, как беспрецедентный случай вмешательства в чужие 
дела. Еще никогда третьи государства не позволяли себе указывать нам, куда и за
чем мы должны ехать и каких нам друзей себе следует выбирать. (Оживление среди 
присутствующих, аплодисменты).

Нам очень не нравится багдадский пакт, одним из активнейших участников ко
торого является Пакистан, хотя и без пользы для себя и своего народа  ̂Но мы име
ем терпение и уверены, что этот багдадский пакт лопнет, как мыльный пузырь, и 
от него останется только неприятное воспоминание. (Оживление среди присутствую
щих. Бурные аплодисменты).

Представитель МИД Пакистана заявил далее нашему послу в этой стране,_ что 
правительство Пакистана не хотело бы, чтобы мы побывали в Афганистане, этой со
седней с нами стране. (Оживление среди присутствующих). Но это уже слишком да
леко' идущее заявление, и лица, выступающие с нодобными рекомендациями, берут 
на себя слишком много.

Афганистан является нашим добрым соседом, с которым у нас давно сложились 
дружеские отношения. (Аплодисменты). Мы хотим развивать и закреплять эти отно
шения и надеемся, что паша поездка в Афганистан будет способствовать этому. 
(Аплодисменты).

Мы бы очень хотели иметь такие же дружеские отношения с Пакистаном, и не 
по нашей вине такие отношения у нас пока пе складываются. Но мы будем настой
чиво добиваться улучшения этих отношений в интересах дела мира.

Советский Союз всегда стоял и стоит за мир во всем мире, за дружбу между 
народами и между государствами. Эту линию нам завещал неуклонно проводить вели
кий Ленин. (Бурные аплодисменты). И мы будет неотступно идти этим путем, 
укрепляя и расширяя свою дружбу с другими государствами и народами. /

Да здравствует дружба и сотрудничество между Республикой Индией и Совет
ским Союзом! (Продолжительные аплодисменты).

Да здравствует мир во всем мире! (Бурные, продолжительные аплодисменты).
*  *  *

Вечером товарищи Хрущев и Булганин,
сопровождаемые премьер-министром Г. М. 
Бахши, присутствовали на музыкальном 
представлении «Бамбур и яанбарзал» 
(«Шмель и нарцисс»), созданном по мо
тивам песенного фольклора и поэзии Каш

мира композитором и постановщиком 
Д. Натх Надимом. Музыка этого спектакля 
была специально написана и его постанов
ка приурочена к  приезду товарищей 
Булганина и Хрущева в Кашмир.

Прибытие Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева в Дели
ДЕЛИ, 11 декабря. (ТАСС). Сегодня в полдень Председатель Совета Министров

СССР Н. А. Булганин и Член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев и . 
сопровождающие их лица возвратились пз Кашмира в Дели. На аэродроме их встре
чали военный секретарь президента Республики Индпи Ядунатх Сингх, заместитель 
министра иностранных дед А. К. Чанда и ответственные сотрудники министерства

иностранных дел Индии, посол СССР в Индии М. А. Меньшиков, сотрудники совет
ского посольства и другие официальные лица, представители индийской и иностран
ной печати.

С аэродрома Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев проследовали в президентский 
дворец, где находится их резиденция.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР

Н а  э к о н о м и ч е с к и е  
т е м ы 3  Правильно использовать 
местные сырьевые ресурсы

Июльский Пленум ЦК КПСС, наметив
ший грандиозную программу дальнейшего 
подъема промышленности п, в первую 
очередь, тяжелой индустрии, потребовал 
улучшить планирование размещения произ
водительных сил в стране. При этом, как 
подчеркнуто в решениях Пленума, необхо
димо строго руководствоваться директива
ми партии об улучшении географического 
размещения промышленных предприятий, 
приближении их к источникам сырья и 
топлива и районам потребления, о пра
вильной специализации и комплексном 
развитии хозяйства экономических рай
онов.

Исходя из необходимости развивать про
мышленность на базе местного сырья, 
июльский Пленум ЦК КПСС постановил 
ограничить дальнейшую концентрацию 
промышленных предприятий в ряде круп
ных городов. Это будет способствовать 
также сокращению чрезмерно дальних и 
нерациональных железнодорожных пере
возок.

Задание по сокращению дальности пере
возок устанавливается пятилетним планом. 
Объем чрезмерно дальних и нерациональ
ных перевозок, как указывалось на Пер
вой сессии Верховного Совета СССР, со
ставляет ежегодно около 50 миллионов 
тонн. Это влечет за собой излишние экс
плуатационные расходы примерно в разме
ре двух миллиардов рублей.

Партия и правительство требуют вести 
неослабную борьбу за сокращение нерацио
нальных перевозок. Очень часто эти пе
ревозки вовсе не связаны с размещением 
промышленности. Они являются прямым 
результатом недостаточного внимания к 
развитию местной сырьевой и топливной 
базы.

Товарищ Н. А. Булганин в своей докла
де на июльском Пленуме ЦК КПСС, наряду

с другими фактами, указывал: «Отстава
ние геологопоисковых работ в Западной 
Сибири приводит в тому, что песок для 
формовочных земель завозится туда с 
Урала. Например, заводы, расположенные 
в Омской, Новосибирской областях и Ал
тайском крае, получают песок с карьеров 
Челябинской области».

Закавказский металлургический завод, 
Кутаисский автозавод и целый ряд заво
дов силикатной промышленности на
шей республики завозят кварцевые пес
ки из Украинской ССР и других рес
публик. Количество поставляемых в Гру
зию кварцевых песков в целом состав
ляет несколько десятков тысяч тонн. Для 
доставки этого сырья требуется большое 
количество подвижного состава. Между 
тем Грузинская ССР располагает неисчер
паемыми запасами кварцевых полевошпат- 
ных песков. Однако все дело в том, что 
эти пески в природном виде, без обогаще
ния, непригодны в качестве формовочного 
сырья для металлургии, особенно для 
стального литья, а также для производ
ства высококачественных сборных желе
зобетонных конструкций. Местные пески 
характеризуются высоким содержанием 
полевого шпата, окислов железа и срав
нительно низким содержанием кремнезема. 
, Формовочные пески потребляются заво

дами в большом количестве. В  наших 
условиях особенно актуальным является 
обеспечение Закавказского металлургиче
ского и Кутаисского автомобильного заво
дов местными высококачественными квар
цевыми песками. Но завозы Грузии, поль
зующиеся этим видом местного сырья, не 
имеют на него ни стандартов, ни техниче
ских условий. С полным основанием мож
но сказать, чте высокий процент брака 
литья является результатом того, что Фор
мовочное производство в металлургии у

нас в республике еще не поставлено на 
должную высоту.

Если мы добьемся создания хорошо ор
ганизованного формовочного производства 
на наших предприятиях, работающих на 
базе местного сырья, то мы получим боль
шой производственный эффект, который 
выразится в снижении брака литья и се
бестоимости выпускаемой продукции. Это 
будет способствовать дальнейшему улуч
шению экономических показателей пред
приятий металлургической и машино
строительной промышленности.

Кварцевые пески, наряду с формовоч
ным производством в металлургии, явля
ются основной базой силикатной про
мышленности (стекольной, керамической, 
промышленности силикатного кирпича и 
других строительных материалов). Потреб
ность народного хозяйства республики в 
песках систематически растет. Часть пред
приятий, которые пользуются кварцевы
ми песками в природном виде, то есть 
без обогащения, завозят их из Чиатурско- 
го и Сачхерского районов. Однако, как 
свидетельствуют данные, вместе с ростом, 
объема заготовленнога сырья растут и из
держки, связанные с его добычей и транс
портировкой. Себестоимость заготовки и 
транспортировки кварцевого песка в Гру
зии в 4— 5 раз выше, чем на Люберец
ком, Часовъярском и других карьерах. 
Объясняется это отсутствием достаточной 
механизации производственных процессов.

Характерно, что в указанных выше 
районах Грузии организации, входящие в 
самые различные мпнистерства, произво
дят разработку песков в порядке так на
зываемых самозаготовок. Если и проводят
ся мероприятия по улучшению методов 
добычи и транспортировки, то они ведут

О  П Р И С В О Е Н И И  П О Ч Е Т Н Ы Х  З В А Н И Й  Г Р У З И Н С К О Й  С С Р
ЗАСЛУЖЕННОГО АРТИСТА 

ГРУЗИНСКОЙ ССР
1. Гвиниашвили Александре Леванов- 

не —  артистке Грузинского театра юно
го зрителя.

2. Деисадзе Георгию Никифоровичу—, 
артисту Грузинского театра юного зри- 
теля.

3. Джаджанашвили Марии Семенов
не —  артистке Грузинского театра юного 
зрителя.

4. Нинуа Ивану Александровичу'
артисту Грузинского театра юного зри
теля.

5. Орел Оксане Яковлевне —  артистке 
Русского театра юного зрителя.

6. Турманидзв Нипе Яковлевне —  ар
тистке Русского театра юного зрителя.

7. Знгельгардту Александру Николаеви
чу —  артисту Русского театра юного 
зрителя.

8. Юдину Алексею Аркадьевичу —  ар
тисту Русского театра юного зрителя.

Председатель Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
М. Ч У БИ Н И Д ЗЕ . 

Секретарь Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
С. РО С Т И А Ш ВИ Л И .

г. Тбилиси.
10 декабря 1955 г.

В  связи с 25-летием Грузинского и 
Русского театров юного зрителя и за за
слуги в деле развития театрального 
искусства, присвоить почетные звания:
НАРОДНОГО АРТИСТА ГРУЗИНСНОЙ ССР

1. Дариспанашвили Георгию Николаеви
ч у —  заслуженному артисту Грузинской 
ССР, артисту Грузинского театра юного 
зрителя.

2. Маршаку Николаю Яковлевичу —
заслуженному деятелю искусств Грузин
ской ССР, главному режиссеру Русского 
театра юного зрителя.
ЗАСЛУЖЕННОГО ДЕЯТЕЛЯ ИСНУССТВ 

ГРУЗИНСКОЙ ССР
1.- Бейеру Владимиру Петровичу —  

композитору.
2. Нахуцришвили Георгию Давидови

чу —  драматургу.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА ГРУЗИНСКОЙ ССР
О Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  П О Ч Е Т Н О Й  Г Р А М О Т О Й  П Р Е З И Д И У М А  

В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Г Р У З И Н С К О Й  С С Р  Р А Б О Т Н И К О В  
Г Р У З И Н С К О Г О  И Р У С С К О Г О  Т Е А Т Р О В  Ю Н О Г О  З Р И Т Е Л Я

В связи с двадцатипятилетием Грузин
ского и Русского театров юного зрителя, 
наградить Почетной грамотой Президиума 
Верховного Совета Грузинской ССР:

1. Барутчева Михаила Григорьевича —  
заместителя директора Русского театра 
юного зрителя.

2. Беленко Ольгу Яковлевну —  заслу
женную артистку Грузинской ССР, арти
стку Русского театра юного зрителя.

3. Бубутеишвили Марию Аполлонов
ну —  заслуженную артистку Грузинской 
ССР, артистку Русского театра юного 
зрителя.

4. Вахнянского Моисея Абрамовича —
режиссера Русского театра юного зрителя.

5. Вайсермана Константина Николаеви
ча —  заслуженного деятеля искусств 
Грузинской ССР, директора Русского 
театра юного зрителя.

6. Гварамадзе Сергея Ильича —  дирек
тора Грузинского театра юного зрителя.

7. Дергачева-Кирсанова Георгия Кон
стантиновича —  артиста Русского театра 
юного зрителя.

8. Купрашвили Нину Николаевну —  
народную артистку Грузинской ССР, ар
тистку Грузинского театра юного зрителя.

9. Мариамидзе Шалва Трофимовича —  
рабочего сцены Грузинского театра юного 
зрителя.

10. Минеева Михаила Петровича —
артиста Русского театра юного зрителя.

И .  Сахарову Либу Насоновну —  со
листку оркестра Грузинского театра юного 
зрителя.

12. Семенова Льва Александровича —•
артиста Русского театра юного зрителя.

13. Сирбиладзе Надежду Несторовну —. 
заслуженную артистку Грузинской ССР, 
артистку Грузинского театра юного зри
теля.

14. Твалиашвили Тамару Николаевну
заслуженную артистку Грузинской ССР, 
артистку Грузинского театра юного зри
теля.

15. Тедиашвили Александра Владимиро
вича —  артиста Грузинского театра юно
го зрителя.

16. Хачибабова Иосифа Барсеговича —  
гримера Русского театра юного зрителя.

17. Хундадзе Константина Ермолаеви- 
ча —  заведующего постановочной частью 
Грузинского театра юного зрителя.

18. Челидзе Сергея Филипповича —• 
заслуженного деятеля искусств Грузин
ской ССР, главного режиссера Грузинско
го театра юного зрителя.

19. Зргнели Мери Александровну —  за
служенную артистку Грузинской ССР, 
артистку Грузинского те&тра юного зри
теля.

20. Юдину-Кирову Чару Абрамовну —  
заслуженную артистку Грузинской ССР, 
артистку Русского театра юного зрителя.

Председатель Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
М. Ч У БИ Н И Д ЗЕ . 

Секретарь Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
С. РО С Т И А Ш ВИ Л И .

г. Тбилиси.
10 декабря 1955 г.

Семинар председателей колхозов
МАХАРАДЗЕ. (Корр. «Зари Востока»).

Махарадзевский райком партии провел се
минар председателей колхозов. На семина

ре были заслушаны доклады: «Практика 
комплектования бригад и звеньев в кол
хозе имени Орджоникидзе села Шрома» 
(докладчик председатель правления кол
хоза М. Орагвелвдзе), «Практика учета

кладчик председатель правления колхоза 
Г. Васадзе), «Об организации и оплате 
труда» (докладчик работник Всесоюзного 
научно-исследовательского института чал 
и субтропических культур А. Еикнавели- 
дзе).

Доклады были выслушаны с больших 
вниманием. Участники семинара задала

труда в колхозе имени Ворошилова» (до- много вопросов докладчикам.

ся не с учетом интересов всех организа
ций, а с узко-ведомственных позиций.

Самозаготовки кварцевых песков яв
ляются одной из основных причин высокой 
себестоимости этого сырья. Необходимо 
поэтому как можно быстрее централизо
вать эту работу в районах с учетом удов
летворения потребности всех ведомств.

Строители республики требуют огромно
го количества песка и гравия, добыча и 
переработка которых должны быть осуще
ствлены путем организации мощных ме
ханизированных карьеров. Наличие деше
вого и высококачественного песка и гра
вия является одним из важнейших усло
вий развития в Грузии производства сбор
ных железобетонных конструкций и дета
лей для строительства. Между тем с обес
печением строительства песком у нас в 
республике дело обстоит совершенно неудо
влетворительно. Принятые Министерством 
промышленности строительных материа
лов меры в этом направлении, правда, да
ли некоторый эффект, но никоим обра
зом вопроса о песках не решают.

Пригодность промытых и классифициро
ванных кварцевых песков Чиатурского 
района для строительства, в том числе и 
для особо ответственных марок железо
бетона, теперь уже не вызывает сомне
ния, хотя данный вопрос и нуждается в 
дальнейшем изучении.

Что же касается пригодности обогащен
ных чиатурских кварцевых песков для 
формовочных целей металлургии, то дело 
заключается в следующем.

Грузинское отделение Всесоюзного ин
ститута минерального сырья в течение 
ряда лет изучало этот вопрос. Было орга
низовано промышленное испытание обога
щенных образцов шукрутских (Чиатур- 
ский район) кварцевых песков в литей
ном производстве. Доказано, что после 
обогащения местные кварцевые пески яв
ляются превосходным формовочным сы
рьем для стального и другого литья. Опы
ты подтвердили, что несколько понижен
ное содержание кремнезема в обогащен
ном концентрате, с точки зрения требо
ваний общесоюзного стандарта и техни
ческих условий, не является препят

ствием для применения этих песков в фор
мовочном производстве металлургии.

Несмотря на то, что производственное 
испытанне обогащенных образцов местных 
кварцевых песков в сплпкатной промыш
ленности еще не проведено, научно-иссле
довательские материалы говорят,, что этот 
вид сырья будет соответствовать тре
бованиям кондиций для силикатной про
мышленности. Налаживая попутно обога
щение кварцевых песков для производства 
белой стекломассы, мы получпм возмож
ность на месте изготавливать высокока
чественное оконное, автомобильное и дру
гие виды плоского стекла, стеклотару 
и т. д.

Все это свидетельствует о том, что ре
шение проблемы обогащения местных квар
цевых песков и создание мощных центра
лизованных механизированных карьеров 
отнюдь не является только отраслевой 
проблемой металлургической промышлен
ности; в ней в неменыпей мере заинтере
сованы промышленность строительных ма
териалов и силикатная промышленность.

Мы имеем все возможности комплексно 
решить проблему обеспечения промышлен
ности и строек республики местными 
кварцевыми песками. Исследования, прове
денные в Грузинском отделении Всесоюз
ного института минерального сырья, пока
зывают, что обогащение местных кварце
вых песков вовсе не является сложным 
технологическим процессом. Прогресс, до
стигнутый в области обогащения полезных 
ископаемых, дает возможность с наимень
шими издержками труда обеспечить обо
гащение большого количества песков.

Следует особо отметить, что такое обо
гащение налажено и производится с боль
шим успехом на ряде заводов нашей стра
ны. Это производство получило широкое 
развитие и в странах народной демокра
тии, особенно в Чехословакии. В  журнале 
«Чехословакия» (Х« 2, 1954 год) описы
вается работа, и приводятся фотоснимки 
централизованной обогатительной фабрики 
кварцевых песков. «Одна из таких, пол
ностью механизированных обогатительных 
фабрик кварцевых песков, —  пишет жур
нал, —  находится недалеко от гор. То- 
вачево в Средней Моравии, в песчаных 
карьерах. Здесь в обогащении песков осу

ществлена механизация, о какой прежняя 
рабочим и не снилось. Уже самый вид 
этого обширного предприятия с различ
ными машинами и транспортерами, длина 
которых достигает нескольких сот метров, 
и остроумная организация работ произво
дят внушительное впечатление. В  течение 
всего производственного процесса рука че
ловека не прикасается к  песку, все делают 
машины. За один день здесь добывается 
и отгружается до 300 вагонов гравия и 
песка».

Достижения наших чехословацких I 
друзей, о которых говорил тов. Н. С.1 
Хрущев в своей речи на Всесоюзной | 
совещании строителей в декабре 1954 го
да, а также наш собственный богатый 
опыт, создают все возможности для строи
тельства обогатительных фабрив кварце
вых песков на базе высшей техники.

Находятся еще, однако, люди, которые 
считают, что лучше получать готовые, не 
нуждающиеся в обогащении, высококаче
ственные кварцевые пески издалека, чех 
самим налаживать это дело на месте. Надо 
учесть, что предприятия республики вы
плачивают за тонну завезенного из даль
них районов кварцевого песка 110—  
рублей, тогда как себестоимость местных 
кварцевых песков, прп условии обеспече
ния централизованного процесса добычю 
транспортировки и обогащения, как оо, 
этом свидетельствуют соответствуют08 
расчеты, понизится в первом периоде в 
3— 4 раза, а потом еще больше. НаряДУ | 
с этим, в значительной степени разгрУ": 
зится железнодорожный транспорт ° т | 
нерациональных и чрезмерно дальних пе
ревозок.

Подготовительные работы по изучения I 
вопросов обогащения местных кварцев#* 
песков уже проведены. Осуществлена Де* 
тальная разведка некоторых месторожде
ний. Однако, несмотря на окончание эти* 
работ в 1952 году, до сих пор дело 
места не двигается.

Мы располагаем вполне благоприятны
ми возможностями для решения этой про
блемы. Необходимо в шестой пятилеть 
полностью их использовать в интереса | 
народного хозяйства Грузии.

Е. КАНД ЕЛАКИ , 
ч кандидат экономических кауь
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Г О Д А Перспективный план претворяется в жизнь
☆

Растет производство зерна и продунтов
животноводства

Бригадир молочнотоварной фермы колхоза села 
Джапаридзе Илья Кадагидзе принимает молоко от доя
рок (слева направо) Этери Кобаидзе, Екатерины Кавта- 
радзе и Марии Замтреули, —

Укрепляем  кормовую базу
Мы и раньше уделяли серьезное внимание производству 

кормов, но никогда еще в колхозе не было столько кормов, 
сколько их заготовили в нынешнем году. Так, по плану мы 
должны были заложить 1.500 тонн кукурузного силоса, а 
фактически заложили 2.100 тонн. Сена у нас более 2.000 
тонн. Примерно столько же заготовлено кормовой свеклы, 
которую посеяли в этом году на площади в 80 гектаров. С 
каждого из них было убрано по 230 центнеров корнеплодов.

Кормовые культуры в колхозе в основном возделываются 
на прифермских поливных землях в Алазанской долине. Как 
правило, за ними обеспечивается тщательный уход. На уча
стки, засеянные кормовыми культурами, в этом году было 
внесено большое количество органических и минеральных 
удобрений. Обе наши кормодобывающие бригады, в которых 
трудятся 80 колхозников, своевременно и тщательно прове
ли полив, культивацию и мотыжение посевов.

Это и̂  решило судьбу урожая. В нынешнем году у нас 
нет такой кормовой культуры, фактическая урожайность 
которой не превысила бы плановую.

Все члены кормодобывающих бригад проявляют большую 
трудовую активность. Так, например, А. Кочиайвили, 
Н. Сеситашвили, Э. Лекашвили на возделывании кормовых 
культур выработали уже по 500 и более трудодней.

Но заготовка кормов еще не решает успех дела. Важно 
правильно использовать фураж, а для этого надо хорошо 
подготовить его к скармливанию. Это— очень важное и тру
доемкое дело. На наших животноводческих фермах имеются 
машины для приготовления кормов, которые намного облег
чают труд животноводов и делают его высокопроизводи
тельным.

Сейчас у нас много забот. Надо запрессовать все сено и 
доставить его к фермам. Надо очистить от камней и кустар
ников прифермскпе участки, на которых весной снова будут 
высеяны свекла, арбуз, тыква, земляная груша, суданка; 
уничтожить полевых грызунов на посевных и сенокосных 
участках.

В заключение хочу сделать замечание в адрес Цитедь- 
ской МТС. Механизаторы не оказывают нам необходимой 
помощи в возделывании кормовых культур. Культивацию 
посевов этих культур нам пока приходится проводить в 
основном вручную.

В. Б Е Н А Ш В И Л И ,  
бригадир пятой кормодобывающей бригады.

Наш колхоз —  многоотраслевое хозяй
ство. Главными отраслями являются поле
водство и животноводство. В прошлом го
ду от полеводства мы получили более по
ловины общего дохода артели, от живот
новодства —  26,3 процента. Ныне доходы 
от животноводства возрастают.

Ведущая в колхозе культура —  озимая 
пшеница занимает 67 процентов всей пло
щади полевых культур. В  1954 и в ны
нешнем году колхоз перевыполнил зада
ния по * урожайности основных зерновых
и кормовых культур. По показате- ___
лям прошлогодней урожайности ози
мой пшеницы наш колхоз был 
утвержден участником Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки.

На основе данных науки и опы
та мы пришли к выводу, что в на
ших условиях при возделывании 
озимой пшеницы и других колосо
вых культур нужно производить 
полупаровую обработку почвы. В 
чем сущность этого агротехническо
го приема?

Период от уборки колосовых до 
посева озимой пшеницы составляет 
у нас три— три с половиной меся
ца. Это позволяет сразу вслед за 
уборкой урожая и глубокой вспаш
кой плугами с предплужниками, без пред
варительного лущения стерни, обрабаты
вать участки по типу полупара со всеми 
преимуществами паровой обработки почвы.

Повышению урожайности пшеницы спо
собствовало также широкое внедрение про
грессивного перекрестного сева. Этим спо
собом было засеяно 90 процентов полей. 
При этом с каждого гектара мы намолоти
ли на 5— 10 центнеров больше зерна, чем 
на участках, засеянных обычным рядовым 
способом.

Большое внимание уделяем мы расши
рению посевов и повышению урожайности 
кукурузы. Колхозники понимают, что ку-

под посевами кукурузы почти в два с 
половиной раза по сравнению с прошлым 
годом. В условиях неполивных земель на
шего колхоза мы получили неплохой уро
жай этой культуры, а валовой сбор ку
курузы возрос против прошлого года более 
чем в два с половиной раза.

По перспективному плану артели посе
вы кукурузы к 1957 году будут доведены 
до 744 гектаров.

Р А З В И Т И Е  Ж И В О Т Н О ВО Д С Т ВА  В К О Л Х О ЗЕ  
СЕЛ А  Д Ж А П А Р И Д З Е
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Валовое производство моло
ка (в центнерах) 469 469 645

Производство молока на 100 
гектаров сельскохозяйствен
ных угодий (в центнерах) 67 95 98

Валовой выход свинины 
(в центнерах) 212 280 423

Получено Свинины на 100 
гектаров пашни (в цент-, 
нерах) 4,5 8 11

На основе укрепления кормовой базы и 
улучшения условий содержания и кормле
ния скота в колхозе значительно повыси
лась продуктивность молочного стада. В 
частности, хороших показателей достигла 
буйволоводческая ферма. В истекшем хо
зяйственном году от каждой буйволицы 
получено 1.311 килограммов молока, жир
ность которого составила около 8 процен
тов, что вдвое превышает обычную жир
ность коровьего молока.

Надой молока на фуражную корову в 
истекшем хозяйственном году составил 

куруза —  это не только продовольствен- килограммов, или на 447 кило-
ное зерно, но и залог увеличения коли
чества молока, масла, яиц и других про
дуктов животноводства.

Следует подчеркнуть, что первостепен
ную роль в дальнейшем подъеме артельно
го хозяйства сыграл новый порядок пла
нирования. Оценив огромные преимуще
ства кукурузы, колхоз увеличил площадь

граммов больше чем в прошлом. Еще бо
лее высоких надоев добились наши пере
довики. Доярка Тамара Нариманидзе от 
каждой из закрепленных за ней 12 коров 
получила за год по 2.093 килограмма мо
лока, Антон Цопуришвили надоил от 
каждой из 9 коров по 2.578 килограммов.

Неплохо поставлено на наших фермах 
зоотехническое и ветеринарное обслужи
вание. Молочный скот размещен в типо
вых утепленных помещениях, содержится 
в чистоте, своевременно кормится и поит

ся. Большое внимание уделяется 
противоэпизоотическим мероприя
тиям.

Обильное кормление —  главное 
условие повышения продуктивности 
молочного стада. Перед скармлива
нием грубый корм на нашей ферме 
предварительно измельчается, сма
чивается или пропаривается, сдаб
ривается отрубями, жмыхами или 
дробленым зерном.

В  суточный рацион коровы, по
мимо зеленой массы, входит пример
но 15 килограммов сена или обра
ботанной соломы, 12 килограммов 
силоса и корнеплодов, полтора ки
лограмма концентратов. Новотельные 
коровы получают дополнительно 
свеклу, земляную грушу, бахчевые 
или другие сочные корма.

Немалую помощь оказывают нам меха
низаторы Цительской МТС. Паш колхоз 
обслуживают три тракторные бригады, 
имеющие 18 .тракторов и столько же ком
байнов. Все основные виды полевых ра
бот —  вспашка, боронование, культива
ция, сев, уборка колосовых, подсолнечни
ка, трав, а также очистка и протравлива
ние семян полностью механизированы. 
Следует, однако, отметить, что механиза
торы пока недбетаточно помогают нам в 
обработке посевов кормовых культур и 
механизации трудоемких процессов в жи
вотноводстве.

Соревнуясь с краснодарскими колхозни
ками, наши полеводы и животноводы при
ложат все усилия к тому, чтобы еще вы
ше поднять урожайность сельскохозяй
ственных культур и продуктивность жи
вотноводства, досрочно выполнить намет
ки перспективного плана, составленного в 
соответствии с решениями январского 
Пленума ЦК КПСС.

Н. К О Ч И А Ш В И Л И , 
председатель правления колхоза се
ла Джапаридзе Цителцкаройского 
района.

1954 п 1955г. 1954с 1955г 1960*
Средний надой молока на фураж-Средняя урожайность кукурузы

(в центнерах).
В  заштрихованных столбиках даны плановые показатели.

ную корову (в килограммах), 
зби

1954г 1955с
Откорм свиней (голов).

Год крутого подъема

На свиноводческой ферме колхоза села Джапаридзе.

Как мы организуем 
откорм свиней

По перспективному плану нашего колхоза в 1960 году 
мы должны произвести 2.100 центнеров мяса, в том числе 
930 центнеров свинины.

Сейчас на нашей ферме 995 свиней, в том числе 160 
метисных маток, полученных от скрещивания местных сви
ней с хряками крупной белой породы. Особое внимание мы 
уделяем откорму • свиней. До 1 октября нынешнего года 
джапаридзевские свиноводы откормили 209 голов. Государ
ству сдано 33.800 килограммов высококачественной сви
нины.

В  настоящее время на откорм поставлено 160 свиней.
Как мы организуем откорм?
Хрячков в четырехмесячном возрасте мы кастрируем и 

затем начинаем откармливать. Откорм делится на три пе
риода. В первый —  откармливаются поросята 4— 6-месяч
ного возраста. В это время животным даем в основном тык
ву, арбуз, свеклу и немного концентрированных кормов. 
Широко практикуем также выпас поросят на зеленых тра
вах. На каждую голову расходуем 0,7— 1,5 килограм
ма концентратов в день. К  6-месячному возрасту живой 
вес поросят достигает 75— 105 килограммов.

Второй период откорма сравнительно короткий, он длит
ся всего месяц. В  это время расход концентрированных кор
мов доводим до 4 килограммов на голову, скармливаем до
полнительно тыкву и выгоняем свиней на пастбища. В 
третьем периоде свиньи 7— 8-месячного возраста в основ
ном получают концентрированные корма. В сутки им даем 
по 4— 5 килограммов концентратов. И в этот период свиньи 
выгоняются на пастбища. Вес животных к 8-месячному воз
расту достигает 90— 130 килограммов.

Для откорма взрослых свиней и поросят широко по
пользуем обрат и другие отходы продукции наших молоч
ных ферм.

Летом, когда заканчивается уборка ячменя, свиньи ж 
поросята пасутся на сжатых полях.

Чтобы разнообразить рацион откармливаемых животных, 
высеваем на прифермских участках земляную грушу, 
люцерну, могар, суданку, кормовой арбуз и тыкву.

При таком способе кормления и содержания поросята, 
полученные ранней весной, к осени достигают 70— 80 ки
лограммов веса, после чего их уже можно сдавать в счет 
обязательных поставок. Однако мы их усиленно откармли
ваем еще на протяжении одного— двух месяцев и лишь пос
ле этого сдаем государству.

Лучшие наши свинарки ^Т. Габидаури, Н. Циклаури и 
передовой свинарь Ш. Калайчев ежегодно выращивают от 
каждой закрепленной за ними свиноматки по 17— 19 здо
ровых поросят.

В  прошлом году мы впервые применили метод откорма 
свиней, известный под названием тонно-помета. Двух свино
маток поставили на откорм с таким расчетом, чтобы вес по
росят одного помета к 6-месячному возрасту составил 1.000 
килограммов. Это задание с честью выполнили свинарка 
Н. Циклаури и свинарь Ш. Калайчев. Через полгода живой 
вес поросят каждого помета достиг 1.070 килограммов. В 
этом году на этот способ откорма мы перевели уже 5 свино
маток и тоже добились хороших результатов.

Расширяя откорм свиней и повышая их продуктивность, 
колхоз сумеет досрочно выполнить задание, установленное 
перспективным планом.

Г. Д А Л А К И Ш В И Л И ,  
зоотехник колхоза.

С. К О Ч И А Ш В И Л И ,  
заведующий фермой.

Машина останавливается у нового 
Двухэтажного дома в центре живо
писного села Джапаридзе. В этом 
недавно возведенном красивом зда
нии находятся колхозный Дом куль
туры с самым обширным в Цител- 
Дкаройском районе двухярусным 
3Рятельным залом, библиотека-чи
тальня правление сельскохозяй
ственной артели. Отсюда открывает
ся чудесный вид на сверкающую 
вяали снежную цепь Кавказского 
хребта и Алазанскую долину, на 
протянувшуюся через всю деревню 
славную улицу с добротными дома- 
Ми_ колхозников, крытыми черепн
ой и железом.

Нас встречает председатель колхо- 
1 Николай Степанович Кочиашви- 

,1п высокого роста широкоплечий 
мужчина средних лет с энергичным, 
выразительным лицом. Он охотно 
^сказывает нам о тружениках 
села, знакомит с хозяйством артели.

Обширны владения колхоза. За 
к"м навечно закреплено более две- 
ОДЦати тысяч гектаров земель. Од- 
Нл часть их лежит на правом бере- 
ГУ извилистой Алазани, другая —  в 
Онкольной Ширакской степи.
 ̂ Ногда едешь летом полями колхо- 
“а- не охватить глазом уходящие к 
°Ризонту золотистые нивы пшени- 
ш,1, массивы цветущего подсолнеч- 
■!1Ка. кукурузы.

День и ночь, в любое время года 
(.•Лят на артельных полях машины. 
Оьные гусеничные тракторы Ци- 

‘‘яьской машинно-тракторной стан- 
р п поднимают пары, пашут зябь, 
лооту завершают комбайны, уби- 
'Ввнцие пшеницу, кукурузу, под-
'олнечнпк.
. ■ колхоза десятки гектаров ви- 
.'срадников, фруктовых садов, 
сеть животноводческих ферм с

многочисленным поголовьем круп-1 бедняков с большими усилиями рас- 
ного и мелкого рогатого скота, сви-1 пахивало и засевало каких-нибудь 
ней, птицы, лошадей. Кроме высоко-1 40— 50-гектаров, снимало незавид- 
доходной пасеки, насчитывающей; ные урожаи.
450 ульев, серьезным подспорьем Как далеко шагнул с тех пор 
для джапарпдзевцев является также колхоз села Джапаридзе! 
шелководство. Нынешней осенью только пшени-

0 богатстве и масштабах хозяй
ства этой артели дает представление 
наличие нескольких собственных 
предприятий. У колхоза —  две 
электростанции, кирпично-черепич
ный завод, гараж, механическая 
маслобойка, паровая мельница, ле
сопилка и т. д.

Большой и нелегкий путь при
шлось пройти крестьянам деревни 
Сеченовка, как называлось раньше 
село Джапаридзе, прежде чем они 
обрели радость вольпого труда и за
житочной жизни в колхозе.

Старожилы вспоминают, что ос
нованное в мае 1926 года товари
щество по совместной обработке 
земли вначале объединяло всего 
десять семейств. С особой теплотой 
рассказывают старики об инициа
торе создания этого колхоза— комму
нисте Соломоне Бостоганашвпли и 
о том, как он привел с железнодо
рожной станции Цнори первый тра
ктор. Вся деревня, от мала до ве
лика, сбежалась смотреть на шумно 
пыхтевшую диковинную машину. 
Этот небольшой колесный трактор 
да купленная в кредит конная жат
ка поначалу составляли всю сель
скохозяйственную технику тогдаш
него коллективного хозяйства, ко
торое колхозники назвали «Шрома».

Нелегко было работать людям, на
чинавшим жизнь по-новому. Кругом 
расстилалась бескрайняя степь, ле
жали массивы плодородных земель. 
Маломощное же, слабо вооруженное

цей джапаридзевские полеводы за
сеяли 2.750 гектаров. Да еще око
ло половины такой площади они 
весной займут под кукурузу, иод- 
солнечник, кормовые и другие куль
туры.

На весь район славятся искусные 
джапаридзевские хлеборобы. В про
шлом году, например, они получили 
наиболее высокий в нашей респуб
лике урожай озимой пшеницы. С 
каждого из 2.500 гектаров здесь 
убралп по 22,7 центнера зерна. С 
превышением был выполнен план 
урожайности пшеницы и в нынеш
нем году.

Как же достигли они таких ре
зультатов?

Используя научные выводы Ин
ститута полеводства Академии наук 
Грузинской ССР, изучив опыт рус
ских хлеборобов, джапаридзевцы 
широко применяют прогрессивные 
методы земледелия, в частности 
так называемую полупаровую обра
ботку почвы и перекрестный сев 
озимой пшеницы.

Решения январского Пленума ЦК 
КПСС и принятый в соответствии с 
ними новый порядок планирования 
открыли перед колхозом широкие 
возможности, позволили привести в 
действие неиспользованные резервы 
хозяйства.

После Пленума прошло менее од
ного года, но посмотрите, какие 
большие перемены произошли в кол
хозе за этот небольшой срок. 
Прежде всего, полеводы перестрои-

техщкой объединение сеченовских ли структуру своих посевных

площадей. За счет распашки цели
ны и сокращения посевов ячме
ня и других менее урожай
ных, малодоходных культур колхоз 
резко увеличил площадь под куку
рузой. Если в прошлом году она 
занимала всего 275 гектаров, то 
нынче этой ценной продовольствен
ной и фуражной культурой было 
засеяно уже 604 гектара. Пожнив
ные посевы кукурузы возросли в 
четыре раза.

Земли колхоза расположены в 
полузасушливой зоне. За год здесь 
выпадает каких-нибудь 480 милли
метров осадков, кукурузу приходит
ся возделывать на неполивных мас
сивах. И все же, применяя передо
вую агротехнику, полеводы получа
ют сравнительно высокие урожаи 
зерна.

Нынешней весной колхозники, с 
помощью механизаторов Цительской 
МТС, всю кукурузу высеяли по 
тщательно разделанной и частично 
удобренной навозом зяби и исклю
чительно квадратно-гнездовым спо
собом.

За лето кукуруза была два, а ме
стами и три раза крест-накрест об
работана тракторными культивато
рами и дважды промотыжена в ряд
ках. И земля хорошо вознаградила 
труд полеводов. Колхоз получил с 
каждого гектара по 18,7 центнера 
зерна —  на 4,7 центнера больше 
намеченного планом. Еще выше уро
жай на участках передовиков. В 
первой бригаде, возглавляемой Ми
роном Лекашвили, с каждого из 
86 гектаров сняли по 22 центнера 
кукурузы.

Большой выход превосходного 
сочного корма дала зеленая кукуру
за. С гектара пожнивных посевов 
снято по 180, а с весенних —  по 
235 центнеров стеблей и початков 
молочно-восковой спелости.

Справедливо гордятся в Джапа
ридзе успехами и в животновод

обеспечен зелеными выпасами, се
ном, силосом, корнеплодами и бах
чевыми культурами, а также зер
ном, жмыхами и другими концен
трированными кормами. Животные 
здесь содержатся в добротных ти
повых помещениях, получают под
веденную к фермам чистую родни
ковую воду. Пастухи, доярки, весь 
обслуживающий персонал любовно 
ухаживают за скотом.

Особо заботятся джапаридзевцы 
об улучшении породных качеств 
своего стада.

—- В  нашей артели,—  рассказы
вает заведующий молочнотоварной 
фермой Бичико Бенашвили,— сейчас 
485 дойных коров и буйволиц. 
Надо сказать, что мы ориентируем
ся не столько на дорогостоящих за
возных коров, сколько на повыше
ние племенных и продуктивных 
качеств местных животных. Мы 
держим пять высококачественных 
производителей-швицев и методом 
метизации улучшаем породность 
молочного стада. Сейчас почти 
90 процентов продуктивного пого
ловья колхоза— коровы улучшенной 
местной породы.

В прошлом году животноводы 
села Джапаридзе получили от каж
дой коровы по 1.200 килограммов 
молока и, таким образом, достигли 
среднего по республике показателя, 
установленного на 1958 год. А в 
нынешнем году эту цифру джапа
ридзевцы увеличили до 1.647 кило
граммов.

Отрадйо отметить, что в октябре 
и ноябре, когда на фермах многих 
хозяйств удои снизились, в колхозе 
села Джапаридзе уменьшения надоя 
молока не произошло.

Резко увеличилось здесь и произ
водство мяса. Валовой выход его 
возрос за год на сотни центнеров, а 
производство свинины почти удвои
лось. Следовательно, и по мясу 
джапаридзевцы опережают показа-

стве. Скот колхоза всегда вдоволь ■ гели перспективного плана.

К 1 декабря животноводы села 
Джапаридзе сдали государству в 
счет поставок и по закупкам 1.885 
центнеров мяса крупного и мелкого 
рогатого скота, свиней и птицы.

Колхоз уже не только выполнил 
все свои обязательства перед госу
дарством, но и сдал 580 центнеров 
мяса в счет будущего и 120 цент
неров в счет 1957 года! Важно под
черкнуть, что в мясопоставках ны
нешнего года удельный вес наибо
лее ценной сальной и беконной сви
нины превысил 50 процентов.

Немало внимания уделяют джа
паридзевцы овцеводству. Летом на 
субальпийских триалетских лугах, 
зимой в Тарибанской степи и на 
вашлованских массивах вдоль реки 
Пори пасутся многочисленные ота
ры овец. За год джапаридзевцы 
значительно увеличили настриг шер
сти, получив ее от каждой овцы по 
3,1 килограмма против 2,4 по 
плану.

В колхозе не забывают и о такой 
важной отрасли животноводства, 
как птицеводство. Здесь разводят 
кур, индеек, гусей. На ферме насчи
тывается сейчас 6.426 голов пти
цы. В  основном— это куры двух 
последних лет, причем половина из 
них— несушки. В будущем году ко
личество птицы в колхозе будет 
доведено до 12.000 голов, то есть 
артель достигнет наметов 1960 года.

Растет богатство колхоза, увели
чиваются доходы колхозников. В 
1953 году денежные поступления 
артели составили 2.264 тысячи руб
лей, а уже в следующем году они 
превысили 3.835 тысяч. Но предва
рительным подсчетам, денежный до
ход колхоза в нынешнем году воз
растет не менее чем до 4.200 тысяч 
рублей, причем одна треть этой 
суммы будет получена от животно
водства. Правление рассчитывает 
выдать на трудодень, помимо трех 
рублей деньгами, по три килограм
ма. пшеницы, по килограмму куку

рузы, подсолнечника и картофеля, 
по сто граммов вина, двадцать грам
мов сливочного масла и другие про
дукты.

В  конце прошлого года в жизни 
цительсвих механизаторов и джапа- 
рпдзевевих колхозников произошло 
событие, которое не в малой степе
ни способствовало новому подъему 
их трудовой активности.

В  районном центре и селе Джа
паридзе побывала делегация Медве- 
довской МТС Краснодарского края, 
соревнующейся с коллективом ци- 
тельских механизаторов. Гости 
подробно ознакомились с работой 
своих грузинских друзей, подели
лись с ними опытом, указали на 
недостатки. В  те дпи зародилась 
мысль развернуть соревнование ме-
и тл  кполхозами 30н соревнующихся 
МТС. Джапаридзевские колхозники с 
радостью приняли вызов артели 
«Путь к коммунизму» станицы 
Медведовской и взяли на себя ряд 
социалистических обязательств. 
«Мы считаем,—  писали они в ответ 
на вызов,—  что дружба и товари
щеская взаимопомощь колхозников 
наших артелей помогут нам добить
ся новых успехов в борьбе за до
срочное претворение в жизнь исто
рических решений январского Пле
нума ПК КПСС».

Итоги нынешнего сельскохозяй
ственного года показывают, что 
это ожидание джапаридзевских кол
хозников сбывается.

По всему видно,—  говорят
полеводы и животноводы села Джа
паридзе, что многие важные по
казатели перспективного плана на
шей артели, установленные на 
1960 год, нам удастся выполнить 
уже в ближайшие один-два года.

Г. Б О Н Д А Р Е Н К О ,
Л . М А Н Ю КО В .

(Спец. корр. сЗарм Востока»).



10-я сессия Генеральной Ассамблеи ООН
С Ш А  и А н гл и я п ы таю тся подменить сокращение вооружений

сбором сведений о вооружениях
НЬЮ-ЛОРК, 10 декабря. (ТАСС). Поли

тический комитет продолжал вчера обсуж
дение вопроса о разоружении и мерах по 
дальнейшему ослаблению международной 
напряженности.

В  третий раз в дискуссии выступил де
легат США Лодж.

Американский представитель настаивал 
на осуществлении плана воздушной 
инспекции, которую на этот раз он более 
откровенно назвал «воздушной развед
кой».

С замечанием по поводу заявления аме
риканского делегата выступил предста
витель Советского Союза А. А. Соболев.

На предыдущем заседании комитета, 
сказал он, глава советской делегации по
ставил представителям США, Англии и 
Франции вопросы: готовы ли они зафик
сировать общее согласие по тем вопросам 
разоружения, которые были уже согласо
ваны, или же они отказываются от своих 
прежних предложений о том, чтобы уров
ни вооруженных сил были установлены в 
определенном размере, и о том, чтобы за
прещение ядерного оружия вступило в си
лу после сокращения вооруженных сил и 
вооружений на 75 процентов согласован
ных сокращений?

Соболев обратил внимание комитета на 
то, что в своем выступлении представи
тель США Лодж дал отрицательный ответ 
на эти вопросы.

Я  думаю, сказал в заключение предста
витель СССР, что члены комитета в со
стоянии сравнить позиции, которые США 
занимали до настоящего времени и за
нимают в настоящее время. Сейчас всякий

степени . согласия по программе разоружи 
ния и затем приступить в разработке си
стемы контроля.

В начале дневного заседания Политиче
ского комитета представители Ирака, Па
кистана, Турции и Филиппин, воспользо
вавшись правом ответа делегату Индии, 
осудившему военные блоки, выступили с 
новыми попытками оправдать участие сво
их стран в таких блоках.

В ответном слове Кришна Менон заявил, 
что индийское правительство и народ Ин
дии считают, что- пакты, подобные багдад
скому и СЕАТО, не способствуют достиже
нию прочного мира Мы считаем, подчерк
нул он, что багдадский пакт противоречит 
Уставу ООН Я  категорически заявляю, 
сказал Менон, что моя страна не согласна 
с таким положением, когда сильные в.во
енном отношении страны, как США и Ан
глия, заключают пакты с нашими соседя
ми и тем нарушают равновесие в этом рай
оне. Заключение подобного пакта есть по
сягательство на суверенитет соседних 
стран и, следовательно, является злом. 

После выступления Менона комитет не-

люцией 9-й сессии Генеральной Ассамблеи 
1954 года, отбрасывая всю проблему разо
ружения на ряд лет назад. По указанным 
выше мотивам делегация СССР считает 
проект четырех держав неприемлемым.

Далее В. В. Кузнецов заявил: Исходя из 
стремления достичь согласованного реше
ния при рассмотрении вопроса о разоруже
нии, делегация СССР считала необходимым 
внести поправки к проекту резолюции че
тырех держав. Эти поправки имеют в виду 
включить в проект резолюции такие поло
жения, которые бы ясно говорили о стоя
щей перед нами задаче выработать согла
шение, обеспечивающее прекращение гон
ки вооружений, устранение угрозы атом
ной войны и освобождение народов от тя
желого бремени раздутых военных расхо
дов.

Советская делегация в ходе обсуждения 
проблемы разоружения в Политическом ко
митете заявляла, что Советский Союз, хотя 
и признает технические трудности в уста
новлении контроля за атомным оружием, 
тем не менее считает возможным и необ
ходимым достижение соглашения о запре-

Сессия Бюро Всемирного Совета Мира
ХЕЛЬСИНКИ, 11 декабря. (ТАСС). Се

годня в Хельсинки под председатель
ством д-ра Джеймса Эндикотта открылась 
сессия Бюро Всемирного Совета Мира. На 
повестке дня стоит вопрос об изучении 
международного положения.

На сессии выступили: Лючио Луццат- 
то (Италия), Уэйнрайт (Англия), Лю

Нин-и (Китай), Валерио Кондер (Брази
лия).

Сессия Бюро ВСМ продлится до 13 де
кабря.

До начала работы сессии члены Бюро 
ВСМ почтили минутой молчания память 
председателя Японского комитета защиты 
мира члена Всемирного Совета Мира 
профессора Икуо Ояма.

О поездке премьер-министра и министра 
иностранных дел Дании Хансена в Москву

Как стало известно, Советское прави-1 Союз. Премьер-министр Хансен принял это 
тельство официально пригласило премьер-1 приглашение. Поездка намечается в марте 
министра и министра иностранных дел ( 1956 года.
Дании X. К. Хансена посетить Советский 1

Совместное заявление короля Саудовской  Дравии  
Сауда и премьер-министра Индии Неру

и№‘,°  ~ — щении ядерного оружия и установлении
решел к обсуждению проектов резолюций ^ Ай-тивнпрп К(1НТППЛЯ ,
и поправок к ним.

На обсуждении находятся:
1. Советский проект резолюции «О ме

рах по дальнейшему ослаблению междуна
родной напряженности и развитию между
народного сотрудничества».

2. Пересмотренный проект резолюции 
США, Англии, Франции и Канады. Пере
смотр заключается в том, что в проект бы
ли внесены некоторые несущественные

может убедиться в том, что правительство поправки, а также включен параграф, за-
США, а за ним правительства Англии и 
Франции отходят от своих прежних пози
ций и предложений.

Последним на утреннем заседании коми
тета выступил представитель Индии Криш
на Менон. 4

Отметив смягчение напряженности в 
международных отношениях, индийский 
представитель вместе с тем указал на ряд 
факторов, которые ведут в усилению этой 
напряженности. Он указал на необходи
мость достижения общего соглашения о не
вмешательстве во внутренние дела госу
дарств. Генеральная Ассамблея, сказал Ме
нон, не должна закрывать глаза на суще
ствующее напряжение на Дальнем Востоке 
или на тот факт, что Китайская Народная 
Республика до сих пор не представлена в 
ООН. Для действительного ослабления на
пряженности в международных отноше
ниях необходимо урегулировать положение, 
существующее в Формозском проливе, в 
Корее и Индо-Китае. Надо также отка
заться от политики диктата. Представитель 
Индии указал на другой источник напря
женности —  продолжающиеся «колониаль
ные войны».

Менон указал, что военные блоки про
тиворечат Уставу ООН.

Менон далее заявил, что в проекте ре
золюции четырех держав он не видит ни
чего ценного. Целью ее является не разо
ружение, а предупреждение людей на слу
чай готовящегося нападения. Индия, ска
зал он, не может согласиться с использо
ванием ядерного оружия в каком бы то ни 
было случае.

В  заключение Менон заявил, что преж-

имствованный из преамбулы советской ре
золюции. Это понадобилось авторам данно
го проекта для того, чтобы обеспечить се
бе выступление против советского про
екта. *

3. Проект резолюции Индии, в котором, 
в частности, предлагается прекратить экс
периментальные взрывы^ атомного оружия.

4. Поправки советской делегации к сов
местному проекту резолюции США, Анг
лии, Франции и Канады и индийские по
правки к тому же проекту.

5. Поправка Коста-Рики, Мексики и Па
кистана к проекту четырех западных 
стран, призывающая изучить вопрос о вы- 
делепии фондов на оказание помощи сла
боразвитым странам за счет сокращения 
расходов на вооружения.

С разъяснением позиции • делегации 
СССР в отношении обсуждаемых проектов 
выступил глава советской делегации В. В. 
Кузнецов.

Касаясь проекта резолюции Соединен
ных Штатов, Англии, Франции и Канады, 
представитель СССР заявил, что в этом 
проекте не содержится рекомендаций отно
сительно сокращения вооружений и запре
щения атомного оружия и даже нет упо
минания о необходимости запретить такое 
оружие. В проекте резолюции четырех 
держав делается попытка подменить рас
смотрение проблемы прекращения  ̂ гонки 
вооружений, сокращения вооружений и за
прещения атомного оружия разговорами о 
сборе сведений и выявлении вооруженных 
сил и вооружений.

Проект резолюции четырех держав, про
должал В. В. Кузнецов, представляет зна-

эффективного контроля за таким запреще
нием. Советская делегация считает, что 
изучение методов контроля над выполне
нием государствами обязательств по разо
ружению, проводимое в настоящее время в 
различных странах, должно иметь своей 
целью облегчение урегулирования пробле
мы разоружения, а не задержку в решении 
этой проблемы. Исходя из этого, советская 
делегация предлагает соответствующую 
поправку к проекту резолюции четырех 
держав.

Представитель СССР поддержал ряд по
правок Индии к проекту резолюции четы

ДЕЛИ, 11 декабря. (ТАСС). Сегодня в 
Дели опубликовано совместное заявление 
короля Саудовской Аравии Сауда и пре
мьер-министра Индии Неру, в котором 
говорится, что во время визита в Ин
дию короля Саудовской Аравии Сауда 
между ним и премьер-министром Индии 
Неру имел место дружественный и не
официальный обмен мнениями, в том числе 
о последних международных событиях и 
по вопросам, представляющим особый 
интерес для обеих стран.

Король и премьер-министр считают, что 
главной задачей настоящего момента яв
ляется укрепление мира во всем мире и

ослабление международной напряженности. 
Обе страны полностью поддерживают пять 
принципов мирного сосуществования, по
скольку, по их мнению, лишь они могут 
обеспечить прочную основу для мирного 
существования и сотрудничества между 
странами мира.

В заявлении подчеркиваются друже
ственные связи, существующие между 
Индией и Саудовской Аравией, и говорит
ся, что обе страны готовы укреплять эту 
дружбу путем дальнейшего сотрудниче
ства в культурной, политической и эко
номической областях.

ДЖАКАРТА, 10 декабря. (ТАСС). Индо
незийская печать резко критикует пози- 

__г__________  _ _ цию США в отношении Гоа. Во всех стра-
рех держав, которые имеют целью более: нах Азии и Африки, пишет в редакцион-

И ндонезийская общ ествен ность возм ущ ена позицией
С Ш Я  в отнош ении Гоа

перь же страны Азии и Африки видят на 
деле, что это значит. США поддерживают

четко определить задачи Комиссии ООН ной статье газета «Синпо», вызвало воз- 
по разоружению по выработке международ- мущение совместное коммюнике Даллеса и 
ной конвенции по разоружению и в этом, министра иностранных дел Португалии

де всего следует достигнуть определенной чительный шаг назад по сравнению с резо-

смысле улучшают проект резолюции за
падных держав.

В. В. Кузнецов также выступил в под
держку проекта резолюции Индии, в кото
ром содержится призыв к заинтересован
ным государствам приступить в перегово
рам для прекращения экспериментальных 
взрывов ядерного оружия и содержится 
положение об установлении «перемирия в 
вооружениях» впредь до заключения 
международного соглашения о разоруже
нии.

Остановившись затем на проекте резо
люции СССР «О мерах по дальнейшему 
ослаблению международной напряженности 
и развитию международного сотрудниче
ства», В. В. Кузнецов заявил: Принятие 
этого предложения явится важным шагом 
вперед и будет содействовать разработке 
и проведению в жизнь предложений, на
правленных на разрешение неурегулиро
ванных международных проблем путем пе
реговоров.

Советская делегация рассчитывает, что
советские поправки к проекту резолюции 
четырех держав и внесенный советской 
делегацией проект резолюции «О мерах по 
дальнейшему ослаблению международной 
напряженности и развитию международно
го сотрудничества» встретят положитель
ное отношение со стороны членов коми
тета.

Кунья относительно Гоа. Даллес, указы
вает газета, любит говорить о том, что 
США выступают против колониализма, те-

колониализм.
Газета «Педоман» в редакционной ста

тье пишет: «В  то время, как заявления 
Булганина и Хрущева о Гоа вызывают сим
патию у народов Азии и Африки, заявле
ние Даллеса может вызвать лишь недове
рие к политике Соединенных Штатов».

П ЕР В ЕН С Т В О  СССР ПО Ш АХМ АТАМ  
С РЕД И  Ж Е Н Щ И Н

На происходящем в Сухуми первен
стве СССР по шахматам среди женщин 
сыграно 8 туров. Возглавляют турнирную 
таблицу ленинградские шахматистки . 
чемпионка страны Вольперт и международ
ный мастер Борисенко, набравшие по 
6 очков из 8 возможных.

На V* очка от лидеров отстают между
народные мастера Руденко (Ленинград), 
Зворыкина (Минск) и Гурфинкель (Ро. 
стов-на-Дону). У чемпионки мира Быко
вой (Москва) —  5 очков.

НА П Е Р В Е Н С Т В О  С ТРА Н Ы  
ПО ВО Д Н О М У ПОДО

В Москве, в бассейче Центрального 
спортивного клуба Министерства обороны 
СССР продолжаются соревнования на пер
венство страны но водному ^поло.

9 декабря проведен пятый тур. Москов
ская команда «Динамо» с результатом 
4 : 1 выиграла у московских торпедовцев.

В  трудной борьбе с ленинградской 
командой общества «Буревестник» спорт
смены Центрального спортивного клуба 
Министерства обороны СССР выиграли со 
счетом 3 : 2 .

Московская команда общества «Буре
вестник» с результатом 4 : 1 нанесла по
ражение динамовцам Тбилиси. Киевские 
ватерполисты общества «Буревестник» со 
счетом 2 : 1 вышли победителями во 
встрече с московской командой «Трудовые 
резервы».

Вничью 2 :2  сыграли спортсмены 
Краснознаменной Каспийской ф̂ лотнлпа 
(Баку) с ленинградской командой обще
ства «Водник».

В итоге пятидневной борьбы турнирную 
таблицу попрежнему возглавляют москов
ские динамовцы, набравшие 9 очков из 10 
возможных. Второе место занимает москов
ская команда Центрального спортивного 
клуба Министерства обороны СССР, имею
щая 8 очков. (ТАСС).

Английский парламентский деятель о политике Запада 
в германском вопросе

(ТАСС). Газета Упомянув об установлении дипломата-

Вопрос о приеме новых членов в Совете Безопасности
НЫО-ПОРК, 11 декабря. (ТАСС). 10 де

кабря был созван Совет Безопасности 
для рассмотрения вопроса о приеме в 
ООН новых членов. Как уже сообщалось, 
8 декабря Генеральная Ассамблея 52 го
лосами против двух (Куба и чанкайшист) 
и при пяти воздержавшихся (США, 
Франция, Бельгия, Греция и Израиль) 
высказалась за прием всех 18 государств, 
подавших заявления. Эта резолюция, од
нако, является лишь выражением мне
ния Генеральной Ассамблеи, поскольку 
окончательное решение Ассамблея может 
вынести только при наличии положи
тельной рекомендации Совета Безопас
ности.

Еще до созыва Совета Безопасности 
чанкайшист с целью срыва положитель
ного решения вопроса о приеме в ООН

ского Союза А. А. Соболев с заявлением,
в котором, в частности, говорится: 

Обсуждение вопроса о приеме новых 
членов в Специальном политическом ко
митете и на пленуме Генеральной Ассам
блеи показало, что подавляющее боль
шинство государств —  членов Организа
ции Объединенных Наций —  не только 
высказалось, но и проголосовало за без
отлагательное решение еще на текущей 
сессии Генеральной Ассамблеи вопроса о 
приеме 18 стран. Нельзя не отметить с 
чувством глубокого удовлетворения тот 
общеизвестный теперь факт, ^что подав
ляющее большинство делегаций на X сес
сии Генеральной Ассамблеи выразило 
свое желание и стремление к тому, что
бы вопрос о приеме новых членов был, 
наконец, разрешен на этой сессии. Много-л и т  V ---~ ~------  >

18 государств внес 13 проектов резолю-; дневное оосуждение этого вопроса в спе-
циальном политическом комитете Показа
ло, что большинство делегаций на Ассам-

цпй о приеме тринадцати стран, вклю
чая Южный Вьетнам и Южную Корею.

Председатель Совета Безопасности Мун- 
ро (Новая Зеландия), открывая заседа
ние, заявил, что Совет Безопасности не 
может не считаться с мнением подавляю
щего большинства Ассамблеи.

Мунро напомнил об исключительной 
ответственности как постоянных, так и 
непостоянных членов Совета Безопасно
сти в связи с особыми правилами голосо
вания в Совете. Как известно, решение 
Совета Безопасности может быть принята 
только в том случае, если за него пода
но не менее 7 голосов из 11 и если ни 
один из пята постоянных членов не го
лосовал против.

Первым после председателя выступил 
представитель Перу Белаунде. Он при
звал членов Совета Безопасности «во 
имя мира, справедливости и универсаль
ности ООН» вынести положительную ре
комендацию о приеме в члены ООН всех 
18 государств.

Представитель Англии Диксон сказал, 
что Англия никогда не рассматривала 
ООН как ассоциацию стран-сдиномышлен- 
ников и не считает, что страны, режим 
и политику которых она не одобряет, 
не должны допускаться в ООН. Диксон 
заявил далее, что он уполномочен голо
совать за прием в ООН всех 18 стран- 
кайдидатов. Диксон возражал против го
лосования проектов резолюций, внесен
ных чанкайишетом.

Затем выступил представитель Совет-

ЛОНДОН, 10 декабря.
«Таймс» опубликовала письмо члена ан
глийского парламента лорда Хинчинбрука 
(консерватора), который критикует пози
цию Запада в отношении Германской Де
мократической Республики.

Хинчинбрук выражает опасение, что в 
«борьбе за душу Германии» Запад может 
«потерять своих сторонников» среди нем
цев, проводя политику, при которой он 
«отказывается веста переговоры с любой 
комиссией или организацией, какова бы 
она ни была», когда речь идет о контак
те с ГДР,

ческих отношений между Германской Фе
деральной Республикой и Советским Сою
зом, Хинчинбрук далее пишет: «Аденауэр 
заявляет, что он будет считать оскорбле
нием для себя, если Запад ответит какими- 
либо аналогичными шагами в отношении 
Восточной Германии. Если бы он  ̂ (Аде
науэр. — Ред.) предпринял такие действия 
сам, мы были бы этим довольны... Но если 
он не будет действовать, то Англия, 
Франция и США должны подготовиться к 
признанию Восточной Германии и начать 
торговать с ней».

М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Е  СО СТЯЗАН И Я  
ПО В О Л ЕЙ Б О Л У

9 декабря в Москве, в зале Центрально* 
го спортивного клуба Министерства обо* 
роны СССР продолжались товарищеские 
состязания по волейболу мужских команд 
Польши, Румынии и СССР.

Встреча двух команд Советского Союза 
между собой закончилась победой первой 
сборной со счетом 3 : 1. Поздно вечером 
играли польские и румынские спортсме
ны. Состязание выиграли волейболиста 
Польши со счетом 3 : 1. (ТАСС).

©

К О М М Ю Н  И К Е
об обмене ратификационными грамотами Советско-Албанской 
Конвенции по карантину и борьбе с вредителями и болезнями 

сельскохозяйственных растений

блее прямо и определенно высказалось в 
пользу того, что в Организацию Объеди
ненных Наций должны быть приняты 
следующие 18 государств, если перечис
лить их в порядке поступления от них 
заявлений о приеме: Албания, Монголь
ская Народная Республика, Иордания, 
Ирландия, Португалия, Венгрия, Италия, 
Австрия, Румыния, Болгария, Финлян
дия, Цейлон, Непал, Ливия, Камбоджа, 
Япония, Лаос и Испания.

Это всеобщее стремление нашло свое 
конкретное выражение в том, что за ре
золюцию, внесенную 28 делегациями и 
предусматривающую прием в Организа
цию Объединенных Наций 18 указанных 
государств, голосовали 52 делегации из 
общего числа 59 делегаций, участвовав
ших в обсуждении этого вопроса и в го
лосовании по резолюции как в Специаль
ном политическом комитете, так и на 
пленуме Генеральной Ассамблеи.

А. А. Соболев далее заявил, что деле
гация Советского Союза твердо и неукос
нительно стоит за прпем в члены Орга
низации Объединенных Наций всех 18 го
сударств без всякого исключения.

Только такое решение этого вопроса 
Советом Безопасности и Генеральной Ас
самблеей может обеспечить ликвидацию 
тупика, в котором находится вопрос о 
приеме новых членов уже в течение де
вяти лет. Иного выхода из этого поло
жения нет и не может быть.

Представитель Советского Союза, под
черкнув особенно важное значение в на
стоящее время процедуры и порядка 
дальнейшего рассмотрения предложений 
о приеме новых членов и голосования 
этих предложений как в Совете Безопас
ности, так и на Генеральной Ассамблее, 
внес следующее предложение:

«Совет Безопасности, 
имея в виду резолюцию Генеральной 

Ассамблеи Л5 А (Рез) 357 от 8 декабря 
1955 г. по вопросу о приеме новых чле
нов в ООН, 

решает рассмотреть заявления о приеме 
в ООН 18 государств, о которых идет 
речь в упомянутой резолюции Генераль
ной Ассамблеи, в хронологическом по
рядке поступления заявлений, имея в ви
ду, что решения будут приниматься Со
ветом индивидуально по каждому заявле
нию и что Совет приступит к рассмотре
нию очередного заявления после того, как 
Генеральная Ассамблея закончит рассмот
рение рекомендации Совета Безопасности 
по предыдущему заявлению,

уполномочивает председателя Совета 
Безопасности согласовать указанный по
рядок рассмотрения заявлений с предсе
дателем Генеральной Ассамблеи».

В  соответствии с вышеизложенным 
предложением советская делегация также 
внесла на рассмотрение Совета проекты 
резолюций по приему в Организацию 
Объединенных Наций всех упомянутых 
18 государств.

Выступивший затем делегат США 
Лодж высказался против приема в ООН 
Албании, Болгарии, Венгрии. Румынии, 
и Монгольской Народной Республики, 
заявив при этом, что не воспользуется 
правом «вето», чтобы помешать их прие
му. Лодж сказал также, что, по мнению 
США, Южный Вьетнам и Южная Корея 
«отвечают требованиям, необходимым для 
приема в ООН». Это заявление показы
вает, где черпал вдохновение чанкай
шист, предпринимая свою диверсию 
тринадцатью резолюциями.

Затем по вопросам процедуры голосо
вания выступили представители Новой 
Зеландии, Англии, Ирана и Советского 
Союза.

Обсуждение вопроса о приеме новых 
членов будет продолжено на заседании 
Совета Безопасности 13 декабря.

10 декабря 1955 года в Москве Заме
ститель Министра Иностранных Дел СССР 
В. С. Семенов и Чрезвычайный и Полно
мочный Посол Народной Республики Алба
нии в СССР М. Прифти обменялись рати
фикационными грамотами Конвенции ме
жду Правительством Союза Советских 
Социалистических Республик и Прави
тельством Народной Республики Албании

по карантину и борьбе е вредителями и 
болезнями сельскохозяйственных расте
ний, подписанной в Тиране 27 августа 
1955 года и ратифицированной Прези
диумом Верховного Совета СССР 3 ноя
бря 1955 года и Президиумом Народного 
Собрания Народной Республики Албании 
3 октября 1955 года.

Б. Г У Р Г Е Н И Д З Е  — М А С Т ЕР  СПОРТА  
СССР ПО Ш А ХМ А ТА М

На закончившихся в г. Риге полуфи
нальных соревнованиях на первенство 
Советского Союза по шахматам тбилис
ский шахматист студент Грузинского по
литехнического института имени Кирова 
Б. Гургенидзе выполнил норму для полу
чения звания мастера спорта СССР, на
брав из 18 партий 1072 очков, и поде
лил шестое, седьмое и восьмое места с 
гроссмейстером Болеславскггм (Минск) и 
международным мастером Фурманом (Ле
нинград).

Х Р О Н И К А
Президиум Верховного Совета СССР на

значил тов. Гришина Ивана Тимофеевича 
Чрезвычайным и Полномочным Послом 
СССР в Чехословацкой Республике.

Редактор И . Ч Х И К В И Ш В И Л И .

Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  
ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т Е А Т Р  О П Е Р Ы  

я  Б А Л Е Т А  ■мена 3. П А Л И А Ш В И Л И

13 декабре 
3. Пал ваш А Б Е С А Л О М  И  Э Т Е Р И

И З В Е Щ Е Н И Е
ГР У З И Н С К И Й  

С ЕЛ Ь С К О Х О ЗЯ Й С Т В Е Н Н Ы Й
ИНСТИ ТУТ р

О Б Ъ Я В Л Я Е Т ,  |
ДНЯ, В /

13 декабря, в 8 час. вечера, в лектория 
при Т К  К П  Грузии (ул. Ленина, 35) со
стоится лекция кандидата философских 
наук Р. Квижинадзе на тему: «Теория по-

14 декабря
3. Палиашвили Д А Й С Я

15 декабря
А. Балаячявадэе С Е Р Д Ц Е  Г О Р

Начало спектаклей в 8 час. веч.

Г т о ^ Д7 а 1 Р\ н с “ туГт’а,’ .а2 ж р ы ™ ?  Диалекта,аского материализма,-
заседании Ученого малого совета ^ 

состоится
защита диссертации

м и р
44 Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  

Т Е А Т Р  ямевв А . С  Г Р И Б О Е Д О В А

С Е Г О Д Н Я  В Т Е А Т РА Х

Театр  оперы я  балета жменя 3 . Палиашвили —
«Абесалом и Этери» (в  8 ч. веч .); театр имена 
Ш . Руставели —  «Тариэл Го луа*  (в  8 ч. веч.У;

А. Грибоедова —  «Персональное

I  !  л о в а ,:- 'Г , ' ^ Г ^ о , в " Ы'Т Т ,Ъ р « о Т о 1  *“ «• с  » ’ • *»—
/ района я их агропроизводственные свой-| в- Абашидзе ~  «Наши знакомые* <* 8 *  ВГ  ̂  
ж у а п и п а  »  и к  «  «  грузинский Т Ю З — «Принцесса Турандот* (в  7 ч.
^ства для виноградарства*. § аб № я , .  грузи„ский кукольный театр -

Официальные оппоненты: профессор,^ 1 /.
сельскохозяйственных н аук ! «Натвриствали» (в  Ш ч. утра); «Каджана* (»

• !  2 ж. дня).

на соискание ученой степени кандидата ^ 
сельскохозяйственных наук: |

I .  ГО ГА Т И Ш В И Л И  Андреем Д ави-! тввтр ™ ен"

13 декабря 
А. Ш тейя П Е Р С О Н А Л Ь Н О Е  Д Е Л О

14 декабря
Г . Ибсея К У К О Л Ь Н Ы Й  Д О М  (Н О Р А ) 

^  Начало спектаклей в 8 ч . веч.
йчявггичш

Гр. П А П И Т А Ш В И Л И  Гю льнара Давидовна, 
проживаю щ ая по ул . Д жавахиш вилк, 4, воз
буждает дело о разводе с гр. Ц Х А К А Я  Е в 
гением Силоваяовичем, проживающим там  же. 
Дело подлежжг рассмотрению в  нарсуде 1-го 
участка Орджоникидзевского района гор. Тби
лиси.

В К Л А Д Ы  В С Б Е Р Е Г А Т Е Л Ь Н Ы Е  К А С С Ы
СП О СО БСТВУЮ Т Д А Л Ь Н Е Й Ш Е М У  Р А З В И Т И Ю  Н А РО Д Н О ГО  

Х О ЗЯ Й С Т В А  СССР

ГОСУДАРСТВЕННЫЕ ТРУДОВЫЕ СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЕ НАССЫ
П Р И Н И М А Ю Т  вклады до востребования, срочные, выигрышные, условные

,доктор
Г. Тарасашвили , и доцент, кандидат| 
сельскохозяйственных наук Г. Талаха-!

■ж> дзе- !
% 2. З А Х О Д Я К И Н О И  Ираидой Иванов-|
|ной  на тему: «Периодическая глубокая!

пахота я повышение урожая сельскохо-^
!  зяйственных культур».
|  Официальные оппоненты: член-коррес-р
|пондент Академии наук Грузинской ̂
|| ССР, профессор, доктор сельскохозяйст-!
|  венных наук Ш . Чанишвили и доцент, |
р кандидат сельскохозяйственных наук!
!  Г. Кешелашвили. |
^ С диссертациями можно ознакомиться /

библиотеке института. ^

*

Коллектив Министерства коммунального хо
зяйства Грузинской С С Р  извещает о смерти 

Георгия Давидовича Хизавашвиля 
я  выражает соболезнование семье покойного.

и на текущие счета; ____
ВЫ Д А Ю Т  В К Л А Д Ы  по первому требованию вкладчиков,
П Е Р Е В О Д Я Т  В К Л А Д Ы  по поручению вкладчиков в любую сберегатель

ную кассу СССР;
ВЫ Д А Ю Т  И О П Л А Ч И В А Ю Т  аккредитивы;
В Ы П Л А Ч И В А Ю Т  выигрыши по облигациям государственных займов.
По вкладам, внесенным в сберегательные кассы, вкладчикам выплачивается 

доход в виде процентов или выигрышей.
■м Сохранность денежных сумм и ценностей, вверяемых государственным тру*
^ довым сберегательным кассам, гарантируется правительством СССР.

Х Р А Н И Т Е  Д Е Н Ь Г И  В  С Б Е Р Е Г А Т Е Л Ь Н О Й  КА ССЕ!
Управление гострудсберкасс и госкредита Грузинской ССР.

их семьямиП . Н . Раф аэлов е сыновьями
извещают о смерти 

Варвары  Огановны Рафаэловой.
Гр . паних. ежедн., в 8 час. веч., на к*. — 
ул. Сулхан-Саба 10. Вынос 15 декабря, в 3 ча

са дня, на кладбище в  Ваке.

Е .  Г . и В . Г . М акаш вили с  родственниками 
извещают о смерти 

Варвары  Ивановны М акаш вяля.
Вынос 13 декабря, з 4 чаСа дня, из кв. — 
ул. Меликишвили, 13, на кладбище в  Ваке.

Коллектив сотрудников Министерства водного 
хозяйства Грузинской С С Р  и «ГрузгипровоД- 

хоз * извещают о смерти инженера 
Георгия Давидовича Хизанашвиля 

и выражаю т соболезнование семье покойного- 
Вынос 13 декабря, в  3 часа дня. из *в- "  

переулок. Петриашвили, 4.

Руководство, политический отдел н райпроф- 
сож Белгородского отделения Ю жной железно 

дороги извещают о смерти 
Д авида Кирилловича Чихладзе

и выражаю т соболезнование семье п о к о й н о г о  

и его родственникам.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  и И ЗД А Т ЕЛ ЬС Т В А : Тбилиси, пр Руставели. 42. Т Е Л Е Ф О Н Ы : заместители ^ " т Г ' т а а н ^ п о р ^ и ^ т о в а ^ б ^  п и с е м - 3- 12-83,

рии 3-11-22, советского строительства. 0 ^ - ^  Ж  И ^ а 7 е ^  ^ ^ - 3 - 6 4 - 4 2 .  Директор типографии-3-24-80. Техническая часть-3-11-28..............  .
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